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Ветеран Черноморского флота, Вооруженных сил СССР и военной службы Михаил Ермилов удостоен звания «Почетный житель муници-
пального образования Бирюлево Восточное в городе Москве». Он получит знак, удостоверение и будет внесен в Книгу почетных жителей. 
Совет депутатов отметил Ермилова за активное участие в военно-патриотическом воспитании молодого поколения и общественную дея-
тельность. Награждение ветерана пройдет 16 декабря в зале Дома науки. 

Почетный житель 
района 

Очень дружная
компания

20 сентября 2016 года. Многодетная семья Болговых. Слева направо, первый 
ряд: Денис (сын Максима), Константин (сын дочки Марии), второй ряд: 
Максим, Валентина (мама), Дарья, Сергей, Анастасия (жена Максима) 

2
Семья Болговых из Южного округа 
получили знак «Родительская слава» 
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Представляем 
новую рубрику 
«Я шагаю 
по районам» 

ПРЕМЬЕРА НОМЕРА 
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Московские спортсмены стали 
чемпионами мира по акробатическому 
рок-н-роллу 
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— Замечательный празд-
ник посвящен самому доро-
гому человеку на Земле — 
маме, — сказал Сергей Со-
бянин.
Мэр лично наградил роди-
телей. Например, орден от 
главы столицы получили су-
пруги Галина и Олег Черня-
ковы, которые воспитыва-
ют 15 родных детей.
Сергей Собянин отметил, 
что ежегодно количество 

многодетных семей в сто-
лице растет благодаря тому, 
что Москва была и остается 
городом материнства. Сто-
лица создает все необходи-
мые условия для воспита-
ния детей. Мэр подчеркнул, 
что в Москве будут строить  
новые детские сады и шко-
лы такими же высокими 
темпами, а город продол-
жит оказывать поддержку 
многодетным семьям.

В числе награжденных 
в преддверии Дня матери 
памятными знаками оказа-
лись и несколько многодет-
ных семей из Южного окру-
га. Среди них были Вален-
тина и Геннадий Болговы, 
родители шестерых детей 
и уже бабушка и дедушка 
двоих внуков. 
Их старшему сыну Максиму 
Болгову 28 лет. Он уже сам 
стал и мужем, и отцом свое-

го первенца — трехлетнего 
Дениса. Вместе с женой 
Анастасией он и сегодня 
живет в родительском доме, 
помогая по хозяйству. Мо-
лодой семье выделили от-
дельную комнату. 
— Я работаю поваром в од-
ном из детских рестора-
нов, — рассказывает Мак-
сим. — У нас есть правило: 
кто первый встал, того 
и кухня. Все готовят по оче-

Герои нашего 
города — мамы 
Мэр Москвы вручил государственные награды многодетным 
семьям столицы накануне Дня матери 

16 ноября 2016 года. Сергей Собянин 
на торжественной церемонии 
награждения многодетных семей 

Такую цифру назвал Сергей 
Собянин во время осмотра 
здания центра детского 
творчества «На Вадков-
ском», где завершился ка-
питальный ремонт.
— Пять лет тому назад до-
полнительным образова-
нием занимались около 
400 тысяч детей. Сегодня их 
уже более 800 тысяч. Мы 
подключили данные наших 
базовых предприятий, кол-
леджей, университетов, ко-
торые начали заниматься 
со школьниками для полу-
чения дополнительного об-

разования, профессиональ-
ной ориентации. Это очень 
важно, — сказал столичный 
мэр. 
Сегодня в центре «На Вад-
ковском» занимаются бо-
лее 6 тысяч детей. Его зда-
ние было отремонтировано 
за счет средств городского 
бюджета в июле–сентябре 
этого года. Помимо ремон-
та фасада и коммуникаций, 
было закуплено оборудова-
ние для учебной и творче-
ской деятельности. 
ЕЛЕНА МАТВЕЕВА
okruga@vm.ru

Сегодня в столице 800 тысяч детей бесплатно 
занимаются в городских кружках и секциях. 
Это в два раза больше, чем пять лет назад. 

Развиваем систему 
допобразования — Следующий проект планировки, 

касающийся реорганизации пром-
зон, расположен в Филевском районе. 
Предполагается и создание большой 
рекреационной зоны, по сути, новой 
набережной, — сказал мэр Москвы на 

прошедшем заседании президиума 
столичного правительства.
Площадь жилого квартала составит 
около 660 тысяч квадратных метров. 
На его территории будут построены 
две школы, четыре детских сада, поли-

клиника, подстанция скорой помощи, 
а также торговый комплекс с много-
уровневым паркингом на 750 ма ши-
но-мест. 
ДМИТРИЙ ПТИЧКИН
okruga@vm.ru 

Около Филевского парка появится новый жилой микрорайон. Он будет возведен на месте бывшего 
завода железобетонных изделий и труб на берегу Москвы-реки. 

Жилой квартал и новая набережная 

реди. Поблажек никому 
и никаких. 
Второго внука Валентине 
и Геннадию подарила сред-
няя дочь Мария. Малыша 
назвали Костей. Сегодня 
ему, как и брату, три года. 
Они очень дружны, ведь 
вдвоем всегда веселее. 
— Все остальные вместе 
с нами живут в так называе-
мом зале, — говорит Вален-
тина Болгова. — Вообще 
у нас с Геннадием три доче-

ри и три сына. Младших де-
тей зовут Дарья и Сережа. 
Он у нас самый юный — 
13 лет. Настоящий спорт-
смен, как и средний сын 
Саша. Вместе со своей бейс-
больной командой Сережа 
успел стать чемпионом Мо-
сквы. 
Александр, преподаватель 
физкультуры в одной из сто-
личных школ, уже не живет 
с родителями. Встретив лю-
бимую девушку, он уехал 
строить свое счастье в дру-
гой район. При этом Саша 
старается почаще приез-
жать в гости. Знает: его 
очень ждут. 
В этой большой семье есть 
правило: делай что хочешь, 
только не бездельничай. 
Единственные, кто не обре-
менен работой в этом 
доме, — Костя и Денис, они 
еще слишком малы. Осталь-
ные работают, кто как мо-
жет. 
— Я, например, кричу: «Сво-
бодная касса!» — смеется 
первокурсница Даша. — 
Проблемы в этом не вижу, 
совмещать учебу и работу 
умудряюсь, а при наличии 
собственного заработка те-
перь могу помогать маме 
и папе. На работу меня 

устроила сестра. Она менед-
жер. Работать — это пра-
вильно. В большой семье 
иначе нельзя.
Подрабатывает даже Сере-
жа, несмотря на возраст. Он 
помогает продвигать сайты 
и сообщества в соцсетях. 
Молодой человек признает-
ся: на карманные расходы 
ему хватает. 
— Мой муж и наш папа не-
давно вышел на пенсию, но 
работать продолжает, — го-
ворит Валентина Болго-
ва. — Сейчас он сотрудник 
строительной фирмы. 
Я сама работаю в Центре 
соц обслуживания населе-
ния. Мы неплохо справля-
емся всем миром. 
Жизненное кредо Болговых 
можно определить извест-
ной фразой: мы едины, зна-
чит, мы непобедимы. 
— Наша семья живет 
в «трешке» площадью 74 ме-
тра, — рассказывает Мак-
сим. — Не буду врать: тесно-
вато, но с другой стороны, 
мы все к этому привыкли. 
И еще одно: мы же одна се-
мья. Когда берешь на себя 
ответственность за других, 
когда понимаешь, что тебе 
есть на кого опереться, ис-
пытываешь сильнейшую 
уверенность в себе, в жизни, 
в завтрашнем дне. Таким 
коллективом мы можем 
пройти любые испытания. 
Понимая, что дети растут, 
заводят семьи и для каждой 
нужно место, Болговы вста-
ли в очередь на квартиру. 
— Она дойдет до нас только 
через несколько лет, — го-
ворит Валентина Николаев-
на. — Мы не подходим под 
определение малообеспе-
ченных, так что бесплатно-
го жилья ждать не прихо-
дится. В нашем случае во-
прос заключается в весьма 
приличных льготах на по-
купку квартиры. И нас это 
не пугает. Мы знаем, что де-
лать, и умеем отвечать за 
себя сами. 
АННА ПОВАГО
okruga@vm.ru

ЕЛЕНА МАТВЕЕВА
okruga@vm.ru

Соединительная ветка от станции ме-
тро «Верхние Лихоборы» до электро-
депо «Лихоборы» и тупики за станци-
ей «Селигерская» расположатся на 
участке салатовой ветки вдоль Дми-

тровского шоссе от Дубнинской ули-
цы до Бескудниковского проезда. 
— Это обеспечит высокую пропуск-
ную способность и бесперебойную ра-
боту салатовой линии метрополите-

на, — сказала председатель Комитета 
по архитектуре и градостроительству 
Москвы Юлиана Княжевская.
ТИМОФЕЙ ЛЕБЕДИН 
okruga@vm.ru 

Три километра дополнительных технических путей проложат на северном участке Люблинско-
Дмитровской линии метро. 

Улучшаем движение подземки 

Главное — знать: 
большой семье 
никакие трудности 
не страшны. Вместе 
все преодолеем 
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Со 2 декабря на некоторых 
улицах центра Москвы из-
менится тариф на платную 
парковку. Он будет состав-
лять от 50 рублей за первые 
полчаса и до 200 рублей 
в час. Решение об этом при-
няли столичные власти. Та-
рифы на платную парковку 
в центре Москвы будут из-
меняться точечно. В городе 
создадут несколько допол-
нительных тарифных зон. 
Максимальный тариф — 
200 рублей в час — устано-
вят на таких улицах, как 
Неглинная, Малая Брон-
ная, Петровка в пределах 
Третьего транспортного 
кольца. За его пределами 
тарифы меняться не будут. 
Внутри Садового кольца 
с 8:00 до 20:00 введут диф-
ференцированный тариф, 
при котором стоимость по-
сле получаса или часа пар-
ковки будет возрастать. 
Подобная практика (см. 
инфографику) действует 
и в других мегаполисах. 
Просто у нас существенно 
ниже тарифы. 
— Сегодня Москва столкну-
лась с тем, что на некоторых 
улицах в центре остро ощу-
щается нехватка парковоч-
ных мест, — рассказывает 
руководитель пресс-служ-
бы столичного Департамен-
та транспорта Алена Ереми-
на. — Загруженность со-
ставляет 85–100 процентов, 
из-за чего автомобилисты 
не могут припарковать 
свой автомобиль, создают 
помехи в движении транс-
портного потока, образовы-
вая пробки и провоцируя 
ДТП. Более того, из-за по-
стоянной занятости ряда 
улиц даже местные жители, 
имеющие приоритет в пар-
ковке, не всегда могут най-
ти свободное место.
Как результат — нарушает-
ся один из главных принци-
пов работы платных парко-
вок: автомобилист должен 
иметь возможность, пусть 
за деньги, но всегда легаль-
но припарковать свою ма-
шину, не создавая проблем 
другим участникам дорож-
ного движения. 
Столичный Департамент 
транспорта обратился 
к специалистам МАДИ — 
Московского автодорожно-
го института. Они провели 
всесторонний анализ ситу-

ации, вспомнили опыт дру-
гих мегаполисов и вынесли 
вердикт: необходимо повы-
шать тариф. 
— Повышение тарифов не-
обходимо далеко не на всех 
улицах, но в местах особен-
ной загрузки уместно гово-
рить о тарифе 200 рублей 
в час, — рассказала Алена 
Еремина.
Введение платной парков-
ки в центре Москвы доказа-
ло, что эта мера работает 
и позволяет эффективно ре-
гулировать трафик. 

— За 2016 год благодаря 
правильной организации 
дорожного движения и вве-
дению платных парковок 
средняя скорость движения 
автомобилей выросла на 
2–5 километров в час, — 
рассказывает пресс-сек ре-
тарь столичного Центра ор-
ганизации дорожного дви-
жения Анастасия Писарь. — 
А в сравнении с 2012 годом 
скорость машин в Москве 
вообще увеличилась на 
12 процентов. Кроме того, 
согласно данным компании 
TomTom, которая составля-
ет ежегодные рейтинги за-
груженности крупнейших 
мегаполисов мира, с 2010 
года дорожные заторы ста-
ли отнимать у москвичей на 
23 процента меньше време-
ни, а Москва за три года пе-
рестала быть абсолютным 

мировым лидером по проб-
кам, переместившись с пер-
вого на пятое место.
При этом приоритет в рабо-
те платных парковочных 
зон — интересы местных 
жителей, для которых пар-
ковка ночью бесплатна, 
а стоимость получения ре-
зидентных разрешений не-
высока — всего три тысячи 
рублей в год. К тому же 
оформить разрешение мож-
но сразу на три года.
— Работа с общественно-
стью идет открыто. Мы по-
стоянно участвуем во встре-

чах с Департаментом транс-
порта, — рассказывает де-
путат Мосгордумы Степан 
Орлов. — Департамент слы-
шит людей и действительно 
интересуется их мнением, 
ставя в приоритет интересы 
местных жителей. 
Многие москвичи замети-
ли: дороги в столице стали 
убирать лучше. Уже редко 
встретишь на крайней пра-
вой полосе занесенную сне-
гом машину.
— После ввода платной пар-
ковки автомобилисты пере-
стали парковаться вторым 
рядом, на тротуарах и под 
запрещающими знака-
ми, — рассказывает пресс-
сек ретарь заместителя 
мэра по вопросам ЖКХ 
и благоустройства Игорь 
Пергаменщик. — Это зна-
чительно облегчило выпол-
нение повседневной рабо-
ты по уборке и ремонту до-
рог, приведению в порядок 
бордюров, разметки и т. д. 
В Южном округе платные 
парковки ввели 11 месяцев 
назад — 26 декабря 2015 
года. Эффект — налицо.
— У нас дублер Каширского 
шоссе был так забит при-
паркованными машинами, 
что движение практически 
останавливалось, — расска-
зывает глава управы Орехо-
во-Борисово Южное Вален-
тина Козельская. — Как 
только ввели платные пар-
ковки, дорога сразу «поеха-
ла». Проблема в том, что, 
пытаясь сэкономить, автов-
ладельцы стали ставить ма-
шины в ближайших дворах. 
Встал вопрос об установке 
шлагбаумов — чтобы чу-
жие машина не заезжали.
В районе Царицыно плат-
ные парковки ввели у одно-
именного метро.
— У нас около 60 мест, за-
полняемость парковки не-
плохая, — рассказывает 
глава управы Сергей Бе-
лов. — Было бы очень здо-
рово, если бы власти разре-
шили открыть платную пар-
ковку и у станции метро 
«Кантемировская» — там 
все машинами забито, жи-
тели жалуются. Конечно, 
есть опасность, автомобили 
попытаются ставить во дво-
рах, но мы готовы помогать 
жителям с установкой 
шлагбаумов. Проблему-то 
решать надо!
И, добавлю, она эффектив-
но решается. Платные пар-
ковки — не способ зарабо-
тать денег. Это, по мнению 
экспертов, один из спосо-
бов регулировки дорожно-
го движения. 
— Они позволяют москви-
чам научится контролиро-
вать свое транспортное по-
ведение, — считает дирек-
тор Института экономики 
транспорта и транспортной 
политики Михаил Блин-
кин. — Человек теперь 
взвешивает: ехать ему куда-
то на автомобиле или обще-
ственном транспорте. 
И если приехал на машине, 
то, по крайней мере, он зна-
ет, что всегда найдет место 
для парковки.

Новые тарифы обеспечат горожанам 
свободные машино-места

Парковки 
хватит на всех 

Согласно рекомен-
дациям междуна-
родных экспертов 
и международному 
опыту, как минимум 

15 процентов мест на парков-
ках всегда должны оставаться 
свободными, чтобы у автомо-
билистов всегда была возмож-
ность припарковаться или спо-
койно высадить пассажиров. 
Тариф на парковку должен 
стать инструментом тонкой на-
стройки трафика в крупном го-
роде. Мы уверены, что сто-
имость одного часа должна 
составлять 220–230 рублей — 
то есть даже выше, чем реши-
ли власти города.

СУЛТАН ЖАНКАЗИЕВ
проректор МАДИ

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Власти Мо-
сквы реализо-
вали комплекс 
мер по улучше-
нию дорожной 

ситуации. Это привело 
к кардинальному поло-
жительному изменению 
ситуации по городу в це-
лом. Поменялась модель 
поведения автомобили-
стов — культура вожде-
ния растет. По сравнению 
с аналогичным перио-
дом прошлого года ко-
личество ДТП внутри Са-
дового кольца снизилось 
на треть.

ВИКТОР КОВАЛЕНКО
начальник столичного 
Управления ГИБДД России

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

от 130 до 520 руб./ч
Пн.-пт.: с 07:00 до 19:00 — 
от 1,5 до 4,80 £/ч
Сб.: с 07:00 до 11:00 — 1,20£ за 15 мин.
(130 руб.) 
далее — 2£ (214 руб.)
Бесплатно:
будние дни с 19:00 до 07:00
Сб. с 11:00, вс. и праздничные дни

от 85 до 250 руб./ч
(от 1 до 3€ в час)
Зонирование. 
Ограничение по времени.
Бесплатно:
будние дни с 19:00 до 09:00,
вс., праздничные дни и весь август

от 110 до 440 руб./ч (от 0,6 до 6€ в час) 
Зонирование.
Платно 24 часа, по времени года или 
Пн.-пт.: 07:00–19:00, сб.: 08:00–15:00
Бесплатно: остальное время, вос-
кресенье и праздники. Первые 15 мин. 
бесплатно, если указал время под ло-
бовым стеклом. Есть месячные карты 
от 150 до 300€

от 8 до 420 руб./ч
(от 0,10 до 5€ в час)
Возможность покупки дневной 
или ночной карты парковки:
с 09:00 до 19:00 — от 26,40 до 39,60€ 
(от 2000 до 3000 руб.), 
с 19:00 до 09:00 — от 5 до 17,60€ 
(от 390 до 1372 руб.)
неделя — 158€ (12 000 руб.)
Бесплатно: в выходные

от 85 до 280 руб./ч
(1–3,5 $, MAX —12 часов)
Коммерческие машины на Ман-
хэттене: 1 час — 4$, 2 часа — 5$, 
3 часа — 6$
Система март-паркинг позволяет 
видеть онлайн свободные места, сто-
имость парковки растет от 1 до 2$
Бесплатно: по воскресеньям

НИКИТА 
МИРОНОВ  
okruga@vm.ru 

Лондон 

Нью Йорк Париж 

Амстердам 

Таллин 
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миллиона человек привились 
от гриппа в столице. Это 
45 процентов всех москвичей 
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В мероприятии примут участие восемь благо-
творительных фондов, оказывающих помощь 
многодетным семьям 

Поздний вечер, а в окнах 
школы № 947 горит свет. 
Глава управы района Бирю-
лево Восточное Кирилл Ка-
наев 16 ноября проводит 
встречу с жителями. Основ-
ную тему посвятили работе 
развивающих кружков 
и спортивных клубов. 
— Люди живо откликну-
лись, и многие записывали 
телефон ГБУ «Спортивно-
досуговый центр «Друж-
ба», — рассказал Канаев, — 
Отмечу, что в центре есть 

кружки не только для детей, 
каждый найдет увлечение 
независимо от возраста. 
Так, например, порядка 
30 человек пенсионного 
возраста занимаются в цен-
тре скандинавской ходь-
бой. Сейчас планируется 
привлекать жителей в сек-
ции по дартсу и новусу. 
Глава управы добавил, что, 
кроме центра 
«Дружба», жите-
ли района могут 
заниматься спор-
том, например, 
в дендропарке  — 
каждую зиму 
там прокладыва-
ют лыжню. 

Второй актуальной темой 
встречи стало строитель-
ство эстакады, которая сое-
динит Бирюлево Восточное 
и Бирюлево Западное. К ми-
крофону вышел начальник 
отдела подготовки строи-
тельства Владимир Харчен-
ко. По его словам, вся рабо-
та разделена на два этапа, 
и первый уже завершен. 

— Мы построили участок 
дороги от Элеваторной ули-
цы до Колледжа Фаберже, 
на втором этапе — участок 
протянется в направлении 
района Чертаново Цен-
тральное, до улицы Красно-
го Маяка, — пояснил Хар-
ченко. 
Кроме того, в мае строите-
ли закончат эстакаду через 
Павелецкое направление 
Московской железной до-
роги. Чуть позже, летом, 
планируется завершить 
второй этап строительства 
и окончательно доделать 
связку районов Бирюлево 
Восточное, Западное и Чер-
таново Центральное. 

Важные вопросы 
решаем вместе 
Глава управы района Бирюлево Восточное встретился с жителями 

В физкультурно-оздорови-
тельный комплекс «Братее-
во» 27 ноября съедутся са-
мые молодые мастера по 
тхэквондо со всего Южного 
округа Москвы. За пьеде-
стал ежегодного турнира по 
корейскому боевому искус-
ству сразятся спортсмены 
от 6 до 11 лет. 
— Состязание 
традиционно бу-
дет приурочено 
ко Дню матери, — расска-
зал президент Федерации 
тхэквондо «ЮГ» и главный 
специалист Центра физиче-
ской культуры и спорта Юж-
ного округа города Москвы 
по району Чертаново Юж-
ное Григорий Ковешников. 
Чуть позже, 30 ноября, сто-

личные мастера боевых ис-
кусств отправятся на Все-
российскую спартакиаду 
школьников по тхэквондо. 
Крупное состязание прой-
дет в физкультурно-оздоро-
вительном комплексе «Ат-
лант-Косино». 
— Мы провели отборочный 

тур 24 сентября. 
От каждой весо-
вой категории по-
едет по одному че-

ловеку, — отметил Григо-
рий Ковешников. — Боль-
шую часть сборной коман-
ды Москвы составили спорт-
смены из Южного округа. 
Они в числе сильнейших 
спортсменов столицы. 
АННА НИКУЛЬНИКОВА
okruga@vm.ru

Спортсмены из Южного округа представят 
столицу на Всероссийских состязаниях 
по тхэквондо для школьников. 

Южные спортсмены 
идут к победе 

Григорий Ковешников — тренер высшей категории, 
международный инструктор, президент Москов-
ской федерации тхэквондо (ITF), обладатель черно-
го пояса, 6 дан, по тхэквондо (ITF), президент 
Федера ции тхэквондо «ЮГ», чемпион Москвы. 
1996 год — бронзовый призер чемпионата России 
в командном спарринге, 2009 год — бронзовый при-
зер чемпионата Европы среди ветеранов. Подгото-
вил чемпионов Москвы, России, Европы, мира 

ЛЮДИ ДЕЛА

В развлекательной про-
грамме 27 ноября примут 
участие восемь благотвори-
тельных фондов, оказываю-
щих помощь многодетным 
и малообеспеченным се-
мьям, детям с нарушением 
развития, больным муко-
висцидозом и детям-инва-
лидам. Это организации «Во 
имя жизни», «Гольфстрим», 
«Живой», «Жизненный 
путь», «Адреса милосер-
дия», «Страна радуги», «Кис-
лород», «Димина мечта». 
— Проведение подобных 
мероприятий не только 
способствует укреплению 
семейных ценностей, но 

и привлекает внимание 
к проблемам материнства 
и детства, — отметила заме-
ститель префекта Южного 
округа по работе с населе-
нием и вопросам социаль-
ной сферы Лариса Мартья-
нова.
Для подопечных фондов 
и гостей мероприятия 
устроят яркое химическое 
шоу, творческие мастер-
классы и новогодние фото-
сессии. Детей также ждет 
сладкое угощение: сахар-
ная вата и много-много раз-
ного шоколада. 
АННА НИКУЛЬНИКОВА
okruga@vm.ru

На празднике, посвященном Международному дню матери, в новом корпусе торгового комплекса 
«Каширский двор» пройдет сбор средств для подопечных благотворительных фондов и пожертво-
ваний для семьи из Южного округа. Мероприятие пройдет при поддержке префектуры ЮАО.  

Подарок каждому ребенку 

Центр «Дружба» 
открывает новые 
бесплатные 
кружки 

АННА 
НИКУЛЬНИКОВА  
okruga@vm.ru 

16 ноября 2016 года. Глава управы района Бирюлево 
Восточное провел встречу с жителями. Участники 
обсудили работу досуговых кружков 

Более 50 процентов прого-
лосовавших москвичей вы-
брали возможность отме-
чать Новый год на откры-
тых площадках Москвы до 
03:00, а граждане в возрас-
те 45 лет и старше проголо-
совали за время веселья до 
02:00. Наименьший про-
цент голосующих посчитал, 
что после 23:00 стоит расхо-
диться по домам.
За продажу сладостей 
и конфетных подарков на 
ярмарках «Путешествия 
в Рождество» проголосова-
ли в основном мужчины 

в возрасте до 24 лет, набрав 
37,73 процента. Однако «ак-
тивные граждане» старше 
45 больше голосовали за 
возможность покупать но-
вогодние сувениры, 
а 19,73 процента выбрали 
товары для новогоднего 
украшения интерьера. 
Остальные предложили 
свои вари анты.
МАРИЯ ГАЗАРЯН 
okruga@vm.ru

Жители города выбрали время работы и ас-
сортимент ярмарок фестиваля «Путешествие 
в Рождество» на «Активном гражданине».

Москвичи голосуют 
за праздник 
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всех станций Московского 
центрального кольца до конца года 

«ЮГ» уже писали об этой 
проблеме в номере от 4 де-
кабря этого года. Но авто-
мобилисты продолжают 
жаловаться на то, что при 
движении трамвая по Чер-
тановской улице из-под его 
колес на проезжую часть ле-
тит гравий. Достается даже 
пешеходам. 
Как удалось выяснить, при 
укладке трамвайных путей 
рельсовое полотно помеща-
ют между плитами, обеспе-
чивающими их фиксацию. 
А под плиты кладут резино-
вые амортизаторы, умень-
шающие вибрацию и уро-
вень шума при прохожде-

нии трамвая по полотну. 
Данная технология доста-
точно дорогая и имеет ряд 
особенностей, препятству-
ющих ее применению в не-
которых случаях. Так, на-
пример, проблемы могут 
возникать при укладке 
рельсового полотна в ме-
стах с высоким уровнем вы-
падения осадков, больши-
ми перепадами температу-
ры или нестабильным кли-
матом. В Мосгортрансе нам 
рассказали, что выпадение 
обильных осадков как раз и 
привело к намерзанию льда 
на резиновых фиксаторах, 
их выходу из проектного 

положения и, как след-
ствие, к «вздутию» некото-
рых плит. При этом в орга-
низации подчеркнули, что 
такие случаи отмечены 
только на отдельной пар-
тии фиксаторов. Все де-
фектные материалы обеща-
ют заменить в ближайшее 
время и оперативно восста-
новить движение. Сейчас 
же для удобства пассажи-
ров были запущены ком-
пенсационные маршруты, 
так что транспортная до-
ступность района в резуль-
тате ЧП не пострадала. 
СЕРГЕЙ ШАХИДЖАНЯН
okruga@vm.ru

В столице до конца текущего года должны заменить 12 процентов всех трамвайных путей. Идет постоянное обновление подвижного состава. Однако 
случаются и отдельные недоработки. Так, обнажившийся слой гравия на Чертановской улице при движении транспорта начал разлетаться в стороны, 
попадая в стекла машин и в пешеходов. В сути проблемы разобрался корреспондент «ЮГ».

18 ноября 2016 года. Остановка трамвая 
на Чертановской улице 

На железнодорожной станции 
ЗИЛ, находящейся неподалеку от 
станции метро «Тульская», после 
снегопада и ледяного дождя сло-
жилась весьма скользкая ситуа-
ция. Добраться от метро к плат-
форме не так-то просто: указате-
лей нет,  куда идти — неизвестно. 
Добираться приходится «мыши-
ными тропами», огибая много-
численные временные заборы, 
за которыми везде что-то ремон-
тируют. 
Правда, на платформу ЗИЛ мож-
но спуститься и с Автозаводского 
моста. Но здесь за несколько 
дней непогоды снег спрессовал-
ся в такую ледяную массу, что 
спуск напоминает аттракцион. 
Лестницу эту, ведущую на вто-
рой путь платформы ЗИЛ, похо-

же, никто дав-
но не убирал. 
Корреспондент 
«ЮГ» решил прове-
рить, так ли уж плохо дело. 
Выйдя из метро, я бойко двинул-
ся к намеченной цели, но мой 
пыл сразу же охладил женский 
голос, вырвавшийся из громко-
говорителя: «Молодой человек, 
поезда по этому пути не ходят. 
Пройдите на второй путь — по 
лестнице, через верх». 
В некотором замешательстве 
я метнулся к железнодорожной 
кассе и с вопросом: «Кто вино-
ват?» — заглянул в окошко. 
— Да, с этой лестницей всегда 
проблемы, — откликнулась кас-
сир Наталья Фонаскова. — Но 
вчера ее наконец почистили. 
А кто ответственный, я не 

знаю — уж изви-
ните, не в моей это 

компетенции... 
Немного разъяснил ситу-

ацию подошедший купить би-
лет мужчина. Поглядывая с неко-
торым недоверием на мою каме-
ру, он все-таки любезно сооб-
щил, что в пятницу, 18 ноября, он 
лично наблюдал здесь группу 
в желтых жилетах с надписью 
«Гормост». 
— Да взгляните! Теперь так сия-
ет, хоть ковровую дорожку сте-
ли, — подытожил незнакомец. 
В этом я убедился, как только 
лестница предстала предо мной. 
О ее прошлом напоминала лишь 
оставленная кем-то надпись: 
«Уберите наконец ступени!»
Как удалось выяснить «ЮГ», эта 
лестница была, как в сказке, осо-

бенной. Ее уникальность заклю-
чалась в том, что начинается она 
от эстакады, находящейся в веде-
нии ГБУ «Гормост», а заканчива-
ется на железнодорожной плат-
форме, принадлежащей ОАО 
«РЖД». То есть двум ведомствам 
разного подчинения. И считать 
ее своей оба они не хотят. А кто 
будет ее чистить после очередно-
го снегопада — вопрос пока оста-
ется открытым. Следите за пуб-
ликациями. 

Две организации не могут 
разобраться, кто должен 
чистить ледяные ступени 

19 ноября 2016 года. 
Расчищенная лестница 
на платформе ЗИЛ 

Присылайте ваши 
жалобы на электронный 

адрес ug@vm.ru для нашей 
постоянной рубрики 

«Ревизор».
Мы обязательно 
разберемся!

Сотрудники госу-
дарственного бюд-
жетного учреждения 
«Гормост» расчисти-
ли лестницу на же-

лезнодорожной станции ЗИЛ. 
Но это разовая акция, постоян-
но чистить ее мы не обязаны.

СЕРГЕЙ ЛОБАНОВ
главный инженер ГБУ «Гормост» 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Данные лестнич-
ные пролеты не на-
ходятся на балансе 
железнодорожных 
предприятий, что 

подтверждается всеми необ-
ходимыми документами, кото-
рые имеются в распоряжении 
Московской железной дороги.

ЕЛЕНА БОЧАРОВА
замначальника службы корпора-
тивных коммуникаций Москов-
ской железной дороги

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Для безопасности пере-
возок в оперативном по-
рядке произведен вре-
менный демонтаж плит 
на остановочных пунк-
тах Чертановской ули-
цы. Движение трам-
ваев осуществляется 
без перебоев. Отсут-
ствие верхнего покры-
тия на трамвайных путях 
не влияет на безопас-
ность перевозок.

СВЕТЛАНА 
ГЕРАСИМОВА 
координатор пресс-службы 
ГУП «Мосгортранс» 

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
Трамвай, не кидайся гравием! 

■ В Симферопольском проезде за-
держан подозреваемый в незакон-
ном хранении огнестрельного ору-
жия. У задержанного, 22-летнего 
москвича были найдены и изъяты 
самодельный гладкоствольный 
пистолет модели МР-371 и ручной 
пистолет модели МР-313. 

■ Полицейские Нагорного райо-
на задержали 61-летнюю мошен-
ницу. По словам потерпевшего, 
пенсионерка под предлогом сдачи 
квартиры получила с него более 
50 тысяч рублей, после чего под 
разными предлогами оттягивала 
заселение жильца. Ранее подо-
зреваемая уже была судима за та-
кую же нехитрую аферу. 

■ В Бирюлеве Восточном задержа-
ли 20-летнего жителя Московской 
области, похитившего из ювелир-
ного магазина украшения общей 
стоимостью 400 тысяч рублей. Как 
рассказала потерпевшая продав-
щица, поздно вечером в магазин 
вошел мужчина и попросил ее 
помочь выбрать цепочку, затем 
вырвал из ее рук лоток с украше-
ниями и скрылся. Подозреваемого 
задержали на Бирюлевской улице 
в ходе оперативно-разыскных ме-
роприятий. 

■ В районе Царицыно пойман кар-
манник. 31-летний уроженец Се-
веро-Кавказского федерального 
округа похитил из кармана куртки 
потерпевшего мобильный теле-
фон. Вор далеко не ушел: через 
20 минут полицейские взяли его 
с поличным. 

■ Стражи порядка задержали гра-
бителя в Орехове-Борисове Юж-
ном. 26-летний приезжий из Сред-
ней Азии, находящийся в столице 
без определенного места житель-
ства, в подъезде одного из домов 
в Шипиловском проезде напал на 
мужчину, нанес ему телесные по-
вреждения и похитил его наручные 
часы, после чего скрылся. 

Жители юга столицы могут 
спать спокойно, ведь за по-
рядком в округе следят луч-
шие полицейские города.

БЕЗОПАСНОСТЬ

СЕРГЕЙ 
ШАХИДЖАНЯН   
okruga@vm.ru 
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Чья ты, лестница-
кудесница 
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Вход на станцию метро «Орехово» 
оборудовали навесом с подсветкой. Такие же 
появятся еще на пяти станциях метро в округе 
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На стене у кабинета, где врачи рас-
сказывают о курении, висит боль-
шой стенд. Он рассказывает о том, 
что вы получите, если от-
кажетесь от сигареты. 
В самом кабинете паци-
енту предлагают пройти 
несколько процедур.
— Для начала мы измерим объем 
ваших легких, — говорит терапевт 
Светлана Свирид, протягивая ап-
парат с трубкой. Он похож на тот, 
что всегда при себе у инспекторов 
ДПС. Вдыхаю полной грудью. По 
команде — выдыхаю. 
— Ваш показатель — 0,48. Ваши 
легкие в хорошем состоянии. 
Показатели высчитываются с по-
мощью специального алгоритма. 
У врачей на столе — таблички, по 

которым они определяют степень 
загрязнения легких. Похожая опе-
рация — с другой трубочкой. Она 
измеряет уровень содержания 
угарного газа в легких. Тут тоже 
все в порядке. 

Теперь сердце. Традиционная ЭКГ. 
— И с сердцем у вас  все отлично, — 
улыбается доктор. — Но вы лучше 
заканчивайте с этим делом. Вой-
дет в привычку — и моргнуть не 
успеете. Так у всех и всегда.

Финал Российской национальной 
премии «Студент года-2016» про-
шел в Севастополе 17 ноября. 
В этом году впервые 
в программу конкурса 
вошли четыре номина-
ции для студентов про-
фессиональных образо-
вательных организаций. 
За право получить зва-
ние лучших в области на-
уки, творчества, спорта, журнали-
стики, молодежной политики, ли-
дерства и общественной деятель-
ности боролись 
около 200 студен-
тов со всей России. 
Победителем в но-
минации «Обще-
ственник года» обратно в столицу 
вернулся студент колледжа «Ца-
рицыно» Всеволод Колобов. По 

словам преподавателя Алексан-
дра Хомякова, у Всеволода есть 
редкая для студента черта. 

— Он никогда не жалу-
ется, — описал своего 
подопечного педагог. — 
А ведь это не так уж 
и просто — постоянно 
участвовать в конкурсах 
и при этом сдавать заче-
ты на от лично.

Сам победитель рассказал, что 
давно участвует в студенческом 
самоуправлении.

— Мы готовим 
разные проекты, 
думаем, что мож-
но улучшить 
в колледже, — от-

метил Колобов. — Наше образо-
вательное учреждение — это 
наше маленькое государство.

На прошлой неделе в городской поликлинике № 2 открылась Школа отказа от курения. 
Она бесплатная и приглашает на обследование всех, кто страдает от сигаретной зависимо-
сти. Корреспондент «ЮГ» как раз подходит под эту категорию людей. 

Студент колледжа управления, гостиничного бизнеса 
и информационных технологий «Царицыно» Всеволод 
Колобов (на фото) выиграл конкурс «Студент года».

19 ноября 2016 года. Терапевт Светлана Свирид проверяет 
объем легких  пациента с помощью специального прибора 

Школа хороших 
привычек 

Привез победу домой 

В Бирюлевском дендропарке нарядили первую в Юж-
ном округе елку. Зимняя красавица возвышается 
на главной площадке и гордо глядит вдаль. Вся обве-
шанная блестящими шарами и светящимися фонарика-
ми, она выглядит как высокий столп света, который 
предвещает праздник, подарки и радость. Эта елка — 
своего рода будильник, который будит после долгого 
сна и дарит слегка подзабытые ощущения детского 
счастья и радости. На новогоднюю елку пришла полю-
боваться Марина Кузнецова 

И запели как свирели 
Сви-ри-ри-ри-ри, — раздается 
надо мной свист. Поднимаю голо-
ву. На припорошенной снегом 
еловой ветке покачивается круп-
ная серо-розовая птица, крылья 
в нарядных желтых и белых поло-
сках, хохолок распушила. Сви-
ри-ии, — заливает птица в такт 
ветру. Звучит, будто кто-то на дет-
ской свистульке играет. 
— На рябину прилетели и запели 
как свирели... — дедушка шел 
по тропинке мне навстречу и, за-
метив, что я разглядываю хохла-
тую гостью, заговорил стихами. 
Оказалось, Семен Петрович каж-
дый год поджидает этих птиц. 
Раньше со своей супругой они хо-
дили гулять в парк и вместе радо-
вались, когда эти птицы «на кры-
льях зиму приносили». Теперь 
Семен Петрович гуляет один, 
а свиристелей в память о супруге 
каждый год поджидает. 
— Рано в этом году, так и зима 
ранняя, — сам с собой спорит Се-
мен Петрович и идет дальше. 
К одинокой свирели подлетают 
такие же серо-розовые хохлатки. 
И вот уже целая стайка облепила 
елку. Но долго не усидели, сорва-
лись и понеслись дальше — нести 
зиму в другие районы округа. 
Как много таких вещей, мимо ко-
торых мы проходим мимо. Спе-
шим, не замечаем, не поднимаем 
голову. А ведь из этих мелочей, 
из таких «свир-свири» и склады-
вается жизнь. 
Если на вашей улице происходит 
что-то интересное, о чем стоит 
рассказать в газете, непременно 
пишите нам, и наши корреспон-
денты к вам приедут. 

Открываем рубрику «Я шагаю 
по районам». Читайте о самом 
интересном, что происходит 
в вашем дворе и по соседству.

ШЕФРЕДАКТОР

МАРИНА ГЛАДКОВА
okruga@vm.ru
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На занятиях в ТЦСО «Орехово» пенси-
онер Александр Кучеров превратил 
бутылку в нарядную вазу с росписью 

Украшение для новогодней елки 
«Снегирь» смастерила пенсио-
нерка Таисия Каминская 

Бумажная снежинка от 9-летней 
Вероники Костиной создаст дома 
праздничное настроение 

ОРЕХОВОБОРИСОВО 
СЕВЕРНОЕ

ОРЕХОВО
БОРИСОВО 
СЕВЕРНОЕ

БИРЮЛЕВО 
ВОСТОЧНОЕ 

НАГОРНЫЙ 
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Ежегодная отчетная тренировка 
по карате пройдет в спорткомплексе 
«Кантемировец» 27 ноября 

С детьми пообщались юрис-
консульты УВД по Южному 
округу Юлия Булаш и Илья Се-
менов. На примере русских на-
родных сказок они познакоми-
ли ребят с Конвенцией о пра-
вах ребенка и Декларацией 
прав ребенка, рассказали 
о правах и свободах, гаранти-
рованных Конституцией Рос-
сии, о государственном строе, 
а также о правовых нормах, 
с которыми дети могут столк-

нуться в повседневной жизни. 
— Всероссийский день право-
вой помощи детям — это от-
личная возможность создать 
для детей правовую 
атмосферу, в кото-
рой им будет ком-
фортно жить, воспи-
тываться и учить-
ся, — рассказала «ЮГ» предсе-
датель Женсовета УВД по ЮАО 
майор внутренней службы Га-
лина Белошенко. 

— Конечно, за один День пра-
вовой помощи мы не сможем 
просветить всех, — добавила 
Юлия Булаш. — Поэтому этим 

нужно заниматься 
ежедневно, в рамках 
своих полномочий. 
После выступлений 
сотрудников поли-

ции дети задали интересую-
щие их вопросы, а стражи по-
рядка в доступной форме на 
них ответили. 

Культурный центр ЗИЛ встре-
чает ароматом свежей выпеч-
ки. Как пчелы на цветы, спе-
шим на ярмарку угощений. 
— Хотите отведать говядину 
по-бургундски? — с акцентом 
спрашивает шеф-повар Фабрис 
Лекуан. — Без этого блюда не 
обходятся семейные застолья. 
Рядом можно продегустиро-
вать сыры прямиком из Фран-
ции, и всем хочется урвать бес-

платный кусочек санкционно-
го продукта. 
Поднимаемся на второй этаж — 
здесь аниматоры учат детей за-
стольному этике-
ту при француз-
ском дворе. Малы-
ши в смешных жабо 
озадачены: как же в этом уму-
дрялись хотя бы чай выпить? 
А чуть дальше дизайнеры пред-
лагают сувениры.  

— Мы работаем с французами, 
которые делают платки и па-
лантины в русской тематике: 
с матрешками, балеринами 

и Гагариным, — 
показывает ткани 
Сандра Таук.
Заглядываем в лек-

торий. И взрослые, и молодые 
осваивают языковые пассажи, 
чтобы уверенно воскликнуть: 
«Bon jour, France!»

18 ноября, в преддверии Единого дня правовой помощи детям, полицейские Юж-
ного округа выступили перед воспитанниками центра поддержки семьи и детства 
«Планета семьи» в Нагатино-Садовниках. 

«Бонжур, Франция!» — под таким девизом в выходные прошел семейный фести-
валь французской культуры в центре ЗИЛ. Музыка, кино, лекции, сувениры и, ко-
нечно, угощения — богатая программа раскрыла москвичам колоритную страну.

19 ноября в спортзале центра «Вертикаль» при поддержке Общероссийской об-
щественной организации «Офицеры России» и УФСИН России прошел турнир 
по самбо «Кубок памяти», приуроченный к Международному дню самбо. 

Правосудие для зайца и волка 

Выходные по-французски 

Держи, захватывай, бросай 

Фотовыставка посвящена строитель-
ству станции Московского централь-
ного кольца «Крымская». Автор боль-
шинства представленных фотогра-

фий — фотограф-лю-
битель Борис Фекли-
стов. На снимках за-
печатлены ранние 

этапы строительства станции, а так-
же постепенное преображение само-
го Донского района. Продлится экспо-
зиция до 30 ноября. 

Библиотека № 161 предста-
вила выставку «Москва 
не сразу строилась».

История района 

Столько кило-
граммов исполь-
зованных батаре-
ек собрали жите-
ли района Орехо-
во-Борисово Юж-
ное в рамках эко-
логической акции. 
Это рекорд 
для района 

Такое количество 
квартир в районе 
Братеево обору-
довано индиви-
дуальными при-
борами учета 
воды

■ За 2016 год на освободившихся 
после сноса гаражей-ракушек 
территориях района Нагатинский 
Затон открылось более 220 авто-
мобильных парковок. «Они попу-
лярны у местных жителей», — от-
метила  глава  управы  Ирина 

Джиоева. Кроме того, 
глава сообщила о про-
должении благоустрой-
ства Коломенской ули-
цы в следующем году. 

■ Новый храм введен в эксплуата-
цию на территории района Черта-
ново Центральное. Обитель по-
явилась на пересечении улиц 

Борисовские  Пруды 
и Наташинская. Храм 
был построен в честь 
священномучеников 
Власия и Харлампия.

■ В районе Чертаново Южное от-
ремонтировали остановки обще-
ственного транспорта. В частно-
сти, на остановочном павильоне 
«Колледж» (который находится на 
Кировоградской улице) установи-
ли новый информационный указа-
тель маршрута. Также привели 

в порядок остановоч-
ный пункт «3-й Дорож-
ный  проезд».  Здесь 
вставили недостающие 
стекла.

■ В районе Бирюлево Западное 
починили неисправные светофо-
ры на пересечении Медынской 
и Харьковской улиц. Кроме того, 
на участке от АЗС до примыкания 
к улице Подольских Курсантов 
привели в рабочее положение 
дорожный  знак  «Направле-
ние движения по полосам», а на 

развязке с улицей По-
дольских  Курсантов 
закрепи ли знак «Пост 
До рож но-пат руль ной 
службы».

■ Строители завершили армиро-
вание колонн и стен подвала 
и первого этажа территориально-
го центра социального обслужи-
вания в районе Зябликово по 
адресу: улица Кустанайская, вла-
дение 6, корпус 2. Бригады также 
выполнили большую часть работ 
по армированию и бетонированию 

стен и колонн второго 
этажа. Сейчас продол-
жаются работы по вы-
носу инженерных сетей 
из пятна застройки.

■ Бесплатный ежедневный каток 
с искусственным льдом открылся 
в районе Чертаново Северное на 
Сумкой улице, напротив дома 8, 
владение 1–3. Жители района вы-
брали график работы катка, про-
голосовав на «Активном гражда-

нине» за удобное для 
них время. По итогам, 
63% пользователей 
предпочли режим рабо-
ты катка с 9:00 до 23:00. 

Округ меняется и становится 
лучше, в том числе по прось-
бе пользователей портала 
«Наш город». 

БЛАГОУСТРОЙСТВО

19 ноября 2016 года. Турнир 
по самбо «Кубок памяти» 

Подготовили   АННА НИКУЛЬНИКОВА, 
ПАВЕЛ ЕФИМОВ, МАРИЯ ГАЗАРЯН, 
ЕГОР ГУДКОВ okruga@vm.ru

По словам Бориса Николаева, 
командира отряда специально-
го назначения УФСИН Москвы 
«Сатурн», соревнования по 
самбо призваны повысить пре-
стиж военной 
службы в глазах 
юных спортсме-
нов. Специальный 
гость турнира от-
метил, что самбо входит в обя-
зательную программу подго-
товки спецслужб.
По итогам финальных поедин-
ков 56 спортсменов в возрасте 
от 8 до 14 лет заняли в личном 

зачете призовые места. Первое 
место в командном зачете заня-
ла коман да «Юность Москвы» 
из Москворечья-Сабурова.
10-летний Егор Шимко, на гла-

зах у отца спра-
вившийся с сопер-
ником, рассказал, 
что победа — это 
и грустно, и ра-

достно: во время состязания 
бывает больно, но победа 
важнее.
— Я ему всегда говорю, что 
нужно бороться до конца. Мы 
всей семьей занимаемся спор-

том, — делится отец четверых 
детей Алексей Шимко.
— Самбо учит преодолевать 
трудности, закаляет характер. 
В моей жизни был момент, когда 
я не смог дотянуть до победы, но 
не сдался и стал мастером спор-
та, — делится тренер и боец «Са-
турна» Дамир Таиров. 
Организаторами спортивного 
мероприятия выступили: Об-
щероссийская общественная 
организация «Офицеры Рос-
сии», УФСИН России и  ГБУ 
«Вертикаль». Победителей на-
градили кубками и  и медалями. 

НАГАТИНО
САДОВНИКИ

МОСКВОРЕЧЬЕ
САБУРОВО

ДАНИЛОВСКИЙДОНСКОЙ

94%

360
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Более пятисот человек в скором 
времени станут волонтерами 
и отправятся помогать туда, где 
это необходимо, — в больницы 
и пансионаты, на спортивные 
мероприятия и массовые ше-
ствия, в галереи и музеи. А пока 
все они ученики Школы волонте-
ров, открывшейся в культурном 
центре ЗИЛ. 
В день открытия зал на втором 
этаже центра не вмещал всех же-
лающих. Незадолго до начала за-
нятий организаторам пришлось 
закрыть запись на участие в пер-
вом уроке. 
— Мы даже не ожидали такого 
ажиотажа, — рассказывает автор 
идеи волонтерского обучения 
и начальник отдела инновацион-
ного развития волонтерских про-
грамм «Мосволонтера» Ксения 
Кондаранцева. — Мы были гото-
вы принять только пятьсот чело-
век, но желающих было гораздо 
больше. Это только 
радует, ведь говорит 
в первую очередь 
о том, что интерес 
к волонтерству в го-
роде только растет. 
Среди новобранцев 
школы немало тех, 
кто хочет и помочь 
ближним, и получить 
массу новых впечатлений. Кто-
то поэтому выбирает арт-
волонтерство, а кто-то уходит 
с головой в спорт. 

— Я очень хочу стать волонтером 
на мероприятиях чемпионата 
мира по футболу в 2018 году, — 
делится намерениями Ангелина 

Николаева. — Спортивные меро-
приятия мне ближе всего. 
Связать свою деятельность 
со спортом собирается и буду-

щий страж порядка Никита Стар-
шинов. Увидев в сети объявле-
ние об открытии школы, он по-
нял: пора заняться добрыми де-

лами, несущими поль-
зу всем. 
— Я хочу нести пользу 
обществу, — улыбает-
ся молодой человек. — 
Сам занимаюсь едино-
борствами. Уже много 
лет тренируюсь. 
В рамках школы дей-
ствует проект «Сере-

бряный волонтер». Помогать 
учат не только школьников и сту-
дентов, но и тех, кому давно уже 
за 40. 

— Мне 63 года, — рассказывает 
Дина Богатова. — Сейчас я на 
пенсии, так что могу позволить 
себе поработать и для других, 
и для себя. Выбираю арт-во лон-
тер ство. Оно позволит узнать 
о мире что-то новое.

По собственному 
желанию 

На занятия может прийти 
каждый. Нужно только 
выбрать интересующее 
направление помощи 

13 ноября 2016 года. Ученики школы волонте-
ров Иван Дудкин и Ангелина Николаева 

Школа столичных 
волонтеров набирает 
неравнодушных 

В столице утвердили концепцию 
новогоднего оформления. Глав-
ным мотивом станут элементы 
итальянского орнамента, из кото-
рых состоит логотип наступаю-
щего года — цифра 2017. Логотип 
приближающегося года Огненно-
го Петуха выполнен в красных 
и бежевых цветах, а элементы ор-
намента — в белом цвете с крас-
ными и синими вставками.
Выбор итальянской стилистики 
для масштабного оформления 
Москвы в новогодние праздники 
обусловлен тем, что культуры 
двух стран исторически близки.
— Сегодня итальянские специа-
листы считаются одними из лиде-
ров в архитектурном светодизай-

не масштабных городских про-
странств, — отметили в комплек-
се городского хозяйства. — Орна-
менты в узорах, которые украсят 
город в праздники, позволяют 
создать гармоничный новогод-
ний стиль. Цифра 2017, символи-
зирующая приходящий новый 
год, оформлена с использованием 
ключевых элементов орнамента 
праздника. Такой подход создает 
одновременно ощущение утон-
ченного стиля и уютного семей-
ного торжества.
Кроме того, итальянские орна-
менты будут использованы 
и в световых конструкциях, кото-
рые появятся к Новому году. Так, 
световая цифра 2017 будет встре-

чать москвичей и гостей города 
у ярмарок и бульваров.
Также в столице появятся 35 ново-
годних красавиц. Деревья украсят 
разноцветными световыми и ма-
товыми шарами. Шарики с фир-
менной символикой и цифрой 
2017 будут подсвечиваться изну-
три. Помимо традиционных ша-
ров-игрушек, елки украсят нако-
нечниками в виде жар-птицы, 
сверкающими апельсиновыми 
дольками, варежками и яркими 
рисунками. Образ хвойных краса-
виц дополнят желтые и белые гир-
лянды.
Одна из новогодних красавиц по-
явится на территории музея-запо-
ведника «Царицыно».
ВАСИЛИСА ЧЕРНЯВСКАЯ
okruga@vm.ru

Столичный юг готов отправиться в новогоднюю сказку. Благодаря яркой подсветке зданий, разноцветным гирляндам, украшению улиц и, конечно же, 
новогодним красавицам, привезенным из леса, округ станет привлекательным для любителей прогулок и незабываемых фотосессий. Оценить убран-
ство смогут и коренные жители, и приезжие гости из регионов и других стран.

Такими причудливыми «бутонами» украсят город-
ские улицы на новогодние праздники (макет) 

Ели украсят «дольками апельсинов» 

Город, где солнце видно 
даже ночью 
Если вы отличаете Волгу от Дне-
пра и знаете, почему белый 
медведь и пингвин никогда 
не встретятся, то всероссийский 
географический диктант — 
для вас. В это воскресенье в Мо-
скве он прошел на 50 площадках. 
Корреспондент «ЮГ» сам отпра-
вился писать диктант в культур-
ный центр «Дружба».
Звучит первый вопрос, и... Поеха-
ли! Все сосредоточенно пишут от-
веты, стараются, осторожно пере-
шептываются. А тем временем 
часы тикают, ведь на каждый воп-
рос дается лишь полминуты, 
и только на очень сложные — 
полторы-две.
Вопросы действительно были 
не из легких, а попадались и от-
кровенно коварные, вроде вопро-
са о городе, в котором видно 
солнце в полночь. Многие дума-
ли, что это Санкт-Петербург, 
а оказалось — Воркута, где тоже 
бывают белые ночи.
Пишу диктант и вижу, что мужчи-
на рядом отвечает на вопросы 
быстро-быстро. Уже после дик-
танта я подошел к нему. Он пред-
ставился Евгением Пота повым. 
— Я репетитор по иностранным 
языкам, — говорит Евгений. — 
Довольно много путешествую, 
посетил практически все страны 
Европы, так что география для 
меня скорее хобби.
Как и Евгений, практически на все 
вопросы географического дик-
танта ответили ученики средней 
школы № 880. И это неспроста, 
ведь многие из них хотят в буду-
щем профессионально занимать-
ся этой наукой. А пока до вуза 
еще есть время, пришли прове-
рить свои знания. 

В нашем издательском доме 
работает школа юных коррес-
пондентов. В новой рубрике 
мы публикуем их заметки. 

ЮНКОРЫ

ЕГОР ГУДКОВ
okruga@vm.ru

АННА ПОВАГО
okruga@vm.ru

Восемь направлений работы  
центра «Мосволонтер»:
■ социальное волонтерство 
■ арт-культурное 
■ событийное
■ патриотическое 
■ спортивное
■ экологическое 
■ медиаволонтерство 
■ волонтеры общественной 
безопасности 

СПРАВКА
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Товарищеский матч между юными 
футболистами команд ЦСКА и «Чертаново» 
пройдет 27 ноября в манеже «Чертаново» 

Компания «Газпром нефть» 
определила победителей 
межрегионального школь-
ного турнира «Умножая та-
ланты». Это уникальное со-
стязание она проводит в ре-
гионах своей деятельности. 
В этом году для участия в со-
стязаниях зарегистрирова-
лись более 1,8 тысячи уче-

ников — в 1,5 раза больше, 
чем в прошлом.
Московский нефтеперера-
батывающий завод поддер-
жал участие столичных 
школьников в турнире: они 
впервые присоединились 
к соревнованию и... побе-
дили! А задания турнира 
были очень непростыми. 
Они, например, 
предполагали соз-
дание участника-
ми исследова-
тельских мини-
проектов на осно-
ве реальных за-
дач, с которы-
ми сталкиваются 
специалисты не-
фтегазовой отрасли. Вот 
один из вопросов: «Какие 
вызовы, ограничения и ри-
ски возникают при добыче 
нефти в условиях Арктики? 
Предложите способы их ми-
нимизации». Здесь не отве-
тишь «с налета» — надо го-
товиться, читать специаль-
ную литературу.
— Наши ребята решили ис-
пытать себя и свои возмож-
ности, на практике узнать, 
как выглядит работа насто-
ящих ученых и исследова-
телей в нефтегазовом деле. 

Возможно, участие в турни-
ре поможет им определить-
ся с выбором будущей про-
фессии, — считает дирек-
тор лицея № 1574 Борис 
Клоков. — На турнире они 
смогли «прокачать» свои 
научно-исследовательские 
навыки, улучшить струк-
турное мышление, научить-

ся эффективно работать 
в команде. 
В группе 10–11-х классов, 
помимо москвичей, побе-
дителями стали команды из 
Ханты-Мансийска и Том-
ска, в группе 8–9-х клас-
сов — команды из Москвы, 
Ноябрьска и Томска. 
Турнир проводится в рам-
ках программы социальных 
инвестиций «Газпром неф-
ти» «Родные города». Эта 
программа объединяет са-
мые разные проекты, позво-
ляющие повысить качество 

жизни в городах присут-
ствия компании. А еще — 
расширить доступ их жите-
лей к качественной город-
ской среде, образованию, 
культуре и спорту. 
Нынешний турнир стал 
уникальным — в нем при-
няли участие команды из 
шести городов, нескольких 

районов Москвы и поселков 
Ямала (Мыс Каменный 
и Новый Порт). По стати-
стике заочного отборочно-
го тура, максимальную 
среднюю оценку в группе 
10–11-х классов получи-
ли задания, присланные из 
Муравленко и Томска, 
а в группе 8–9-х классов — 
задания из Томска и Мо-
сквы. В следующем году ге-
ографию проекта «Умно-
жая таланты» планируется 
расширить на города Омск 
и Оренбург.

Особенность турнира «Ум-
ножая таланты» — в его 
формате. Участникам тур-
нира — ученикам 8–9-х 
и 10–11-х классов — пред-
лагается провести целое на-
учное исследование. По 
итогам проверки прислан-
ных работ эксперты науч-
но-технического центра 
«Газпром нефти» выбирали 
по 3–4 коман ды от каждого 
региона для участия в фи-
нале. Авторы наиболее точ-
ных и интересных проектов 
были приглашены в Санкт-
Пе  тер бург, чтобы предста-
вить экспертам свои реше-
ния и поучаствовать в со-
ревновании-квесте.
— Интеллектуальный тур-
нир «Умножая таланты» — 
один из наших проектов по 
поиску и развитию одарен-
ной молодежи, — рассказы-
вает заместитель генераль-
ного директора «Газпром 
нефти» Александр Ды-
баль. — В отличие от обыч-
ных олимпиад мы предлага-
ем ребятам попробовать 
силы в решении реальных 
задач. Это помогает школь-
никам понять, как можно 
на практике применять 
свои знания и находить от-

веты на нестандартные во-
просы. 
В 2015 году «Газпром нефть» 
запустила сразу два новых 
образовательных проекта, 
ориентированных на раз-
витие интереса школьни-
ков к инженерно-техниче-
ским наукам и поддержку 
одаренной молодежи. Эти-
ми проектами стали турнир 
по нефтегазовой тематике 
среди старшеклассников 
«Умножая таланты» и ком-
плексный проект развития 
фундаментальных матема-
тических наук «Математи-
ческая прогрессия». Уни-
кальный для российских ре-
гионов формат проектов 
обусловил высочайший ин-
терес молодежи уже в пер-
вый год их реализации. 
Школьникам понравилось 
не просто узнавать новое, 
но и решать конкретные за-
дачи, которые ставит сама 
жизнь. Согласитесь, это ин-
тереснее.

Ребята, расскажите, как нефть 
добывать 

Чтобы успешно выступить, нужно 
предложить решение конкретной 
жизненной задачи. Например, 
по добыче нефти в Арктике 

«Газпром нефть» активно 
использует наукоемкое 
производство. Поэтому 
особое внимание ком-
пания уделяет образо-
вательной сфере и со-
трудничеству с учебными 
заведениями: вузами, 
колледжами и школами. 
В школах и университе-
тах при поддержке «Газ-
пром нефти» (в том числе 
грантовой) создаются 
профильные  классы , 
научные лаборатории 
и секции.

СПРАВКА

Столичные школьники впервые участвовали и победили в уникальном турнире, 
где с большим интересом решали научно-практические задачи 

4 ноября 2016 года. Турнир «Умножая таланты». В этом году он стал уникальным по масштабу — 
в нем приняли участие команды из шести городов, включая Москву 

НИКИТА 
МИРОНОВ  
adv@vm.ru 

Проводя по-
добные тур-
ниры, компа-
ния «Газпром 
нефть», на мой 

взгляд, достигает сразу 
двух целей. Во-первых, 
позиционирует себя как 
о социально ответствен-
ную компанию, которая 
развивает социальную 
сферу в городах своего 
присутствия. Во-вторых, 
напоминает, что добыча 
нефти — дело техниче-
ски очень сложное и до-
рогое, что нефть не с неба 
киселем на нас льется. 
Попробуйте-ка органи-
зовать добычу в Арктике. 

ЛЕОНИД БАГДАСАРОВ
доцент кафедры химии 
и технологии смазоч-
ных материалов РГУ НГ 
им. И. М. Губкина

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

П
РЕ
СС
С
Л
УЖ

БА
 А
О 
Г
АЗ
П
РО
М
Н
ЕФ

ТЬ
М
Н
П
З



Подготовили    СВЕТЛАНА ГАВРИЛОВА  (текст),  ДАРЬЯ ГАШЕК  (графика) 

10 11ГРАФИКА ОКРУГАГРАФИКА ОКРУГА
В январе 2017 года начнутся работы 
по благоустройству Голосова оврага 
на территории «Коломенского» 2ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ

25 ноября — 1 декабря 2016
№ 45 (725)
UGORIZONT.RU

ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
25 ноября — 1 декабря 2016

№ 45 (725)
UGORIZONT.RU

Расположение 
Подстанция строится в пром-
зоне «Котляково», между 
улицами Промышленной, 
4, и Кантемировской, 59а, 
на площади 0,6 гектара

Инфраструктура 
Планировка территории вокруг под-
станции учитывает все необходимые 
функциональные зоны: пожарные 
проезды, площадку для мусоро-
сборников, стоянку на 17 машино-
мест, включая 2 инвалидных, КПП, 
площадку для отдыха с газонами. 
Вокруг здания предусмотрен круго-
вой проезд пожарной техники

Архитектура подстанции 
Здание подстанции переменной этажности: три этажа 
с подвалом и техническим подпольем для коммуникаций. 
Характерные узнаваемые черты зданию придают цветные 
вставки между окнами, выступающие лестницы с витраж-
ным остеклением. Основной въезд в гараж «подчеркнут» 
нависающей наклонной цветной стеной 2-го и 3-го этажей. 
В здании предусмотрены три эвакуационные лестницы с вы-
ходом в вестибюль и непосредственно на улицу

Гараж на 20 машин 
В гараже кареты скорой помощи отстаиваются 
в перерывах между выездами бригад, ремон-
тируются. Въезд в гараж находится с южной 
стороны здания, наиболее близкой к въезду 
на территорию подстанции

Амбулаторный 
прием 
Оборудованный ме-
дицинский кабинет 
предназначен для ока-
зания помощи больным 
и пострадавшим, 
обратившимся за помо-
щью непосредственно 
на подстанцию скорой 
медицинской помощи

СУС 
Все санузлы на первом 
этаже подстанции будут 
адаптированы для удоб-
ства маломобильных 
граждан

24 часа 
Подстанция скорой медицинской помощи 
на 20 машино-мест предназначена для ока-
зания внебольничной и внеполиклиниче-
ской помощи населению. Она будет функ-
ционировать в круглосуточном режиме.
В штат подстанции входят заведующий, 
старшие врачи смен, старший фельдшер, 
диспетчер, сестра-хозяйка, санитарки, 
выездной персонал (врачи, фельдшеры), 
технический персонал

С размахом 
Площадь строящейся 
подстанции  — 1710 ква-
дратных метров

Безопасность 
Здание подстанции 
имеет 2-ю степень огне-
стойкости класса кон-
структивной пожарной 
опасности СО. На фасаде 
применяются только не-
горячие материалы

Диспетчерская 
Диспетчер подстанции принимает 
вызовы из оперативного отдела 
Центральной городской станции 
скорой и неотложной медицинской 
помощи им. А. С. Пучкова. Каждый 
вызов диспетчер фиксирует и вно-
сит в базу данных диспетчерской 
службы. По селекторной связи 
приглашает свободную бригаду 
на выезд. Все рабочие места 
компьютеризированы, оснащены 
средствами для записи разговоров 
и определителями номеров

Гардероб 
В гардеробе медицинский 
персонал, а также посети-
тели, обратившиеся на под-
станцию за амбулаторной 
помощью, могут оставить 
верхнюю одежду

Запас медикаментов 
Ежедневно перед началом 
смены и после каждого вы-
езда бригады содержимое 
медицинских ящиков по-
полняется недостающими 
лекарствами

Кладовая 
медоборудования 
В кладовой хранится запасное 
оборудование, которым должны 
быть укомплектованы машины 
скорой медицинской помощи: ап-
параты искусственной вентиляции 
легких, дефибрилляторы для вос-
становления сердечного ритма, 
электрокардиографы, небулай-
зеры для проведения ингаляций 
при бронхиальных астмах, носилки, 
вакуумный матрац, шины для фик-
сации конечностей и так далее

Зона аптечного 
хозяйства 
Под аптеку отводятся 
просторные, хорошо 
проветриваемые по-
мещения для очистки, 
упаковки, хранения 
инструментов, пятису-
точного запаса медика-
ментов, перевязочного 
материала. Ежедневно 
перед началом смены 
и после каждого вы-
езда бригады дефектар 
аптеки проверяет 
содержимое ящиков-
укладок, пополняет 
их недостающими 
лекарственными пре-
паратами

Зал для заседаний 
Зал для заседаний предна-
значен прежде всего для прове-
дения собраний, оперативных 
совещаний руководства под-
станции. В зале также может 
проходить обучение меди-
цинского персонала: лекции, 
семинары, образовательные 
программы и тренинги

Зона отдыха 
Зона отдыха для медицинских работников 
бригад скорой помощи включает комнаты 
отдыха, гардеробы, душевые, помещения 
для сушки верхней одежды, комнаты 
приема и разогрева пищи. Предусмотрена 
даже комната психологической разгрузки 
с расслабляющей музыкой и цветотера-
пией, чтобы медик мог прийти в себя после 
сложного вызова

Кухня 
В перерывах между вызовами 
бригада может отдышаться. 
В комнате отдыха выпить чаю 
или перекусить. Работа на ско-
рой относится к тяжелым рабо-
там, работам с вредными и (или) 
опасными условиями труда. 
Согласно Трудовому кодексу 
в течение рабочего дня (смены) 
работнику должен быть предо-
ставлен перерыв для отдыха 
и питания продолжительностью 
не более двух часов и не менее 
30 минут

Заведующий
Заведующий руко-
водит подстанцией, 
взаимодействует с дру-
гими медицинскими 
учреждениями, решает 
хозяйственные вопро-
сы. Заведующим может 
стать врач, прошедший 
специализацию по те-
рапевтическим или 
хирургическим дис-
циплинам, имеющий 
первую или высшую 
категорию или ученую 
степень по специально-
сти и значительный опыт 
по оказанию экстренной 
медицинской помощи

На территории промзоны «Котляково» в Царицыне в следующем году начнет работать 
подстанция скорой медицинской помощи на 20 машино-мест. Как сообщил руководи-
тель Департамента строительства Москвы Андрей Бочкарев, разрешение на строитель-
ство подстанции уже получено, и сейчас на объекте ведутся подготовительные работы. 
Новая подстанция будет функционировать в круглосуточном режиме и режиме чрезвы-
чайных ситуаций. В здании подстанции площадью 3,7 тысячи квадратных метров будет 
три этажа разного назначения. На первом разместятся гараж на 20 машин скорой помо-
щи с мойкой, диспетчерская, зона амбулаторного приема граждан и различные поме-
щения для технического обслуживания подстанции. На втором этаже будут созданы все 
условия для отдыха 20 бригад медицинских работников, а третий будет отдан под ап-
течное хозяйство и административные помещения. Подробнее смотрите в нашей инфо-
графике.

Скорая помощь 
приедет 
без промедления 

гостиницы построят в Южном 
округе к чемпионату мира 
по футболу 2018 года 

Сегодня на месте бу-
дущей подстан-
ции начаты подгото-
вительные работы. 
Строится подстан-

ция в рамках «Адресно-инве-
стиционной программы города 
Москвы на 2015–2018 годы». 
Ориентировочно ввод станции 
в эксплуатацию должен прои-
зойти в конце 2017 года. В но-
вое здание будет переведена 
подстанция № 31, которая сей-
час расположена в здании до-
революционной постройки. 
Бригады скорой медицинской 
помощи подстанции в Котля-
кове будут оказывать экстрен-
ную медицинскую помощь 
взрослому и детскому насе-
лению, проживающему в рай-
онах Москворечье-Сабурово, 
Царицыно и частично Нагати-
но-Садовники.

НИКОЛАЙ ПЛАВУНОВ
главный врач ГБУ города Мо-
сквы «Станция скорой и неот-
ложной медицинской помощи 
им. А. С. Пучкова» Департамента 
здравоохранения Москвы

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
Строительство 

новой подстанции  
сократит время 
прибытия скорой 

на место. Подстанция 
будет обслуживать три 
района Южного округа: 
Москворечье-Сабурово, 
Царицыно и, частично, 

Нагатино-
Садовники 

Фельдшер 
В административном подчинении старшего 
фельдшера находится весь средний медперсо-
нал. Фельдшер составляет графики дежурств, 
контролирует рациональную расстановку в сменах 
и бригадах, проверяет состояние медицинского 
и другого имущества и так далее

В Москве сейчас работают две круглосуточные службы медицинской помо-
щи — скорая и неотложная. «Неотложка» приезжает на вызовы, когда нет 
угрозы жизни пациента (при невралгиях, повышении температуры, давления, 
болях в горле, ухе или зубной боли и так далее), скорая помощь приезжает 
в экстренных случаях, при угрозе жизни и здоровью пациента (при нарушении 
дыхания, сознания или кровообращения, сильных ожогах, травмах и так да-
лее). Бригада скорой в среднем добирается на вызов около 14 минут, на ДТП — 
около 8 минут. «Неотложка» должна приехать в течение двух часов.

Куда обращаться 

1
этаж

2
этаж

3
этаж
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Экологическую акцию по сбору 
использованных батареек проведут в школах 
Чертанова Южного с 28 ноября по 2 декабря 
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Стоматолог-терапевт Елена Констан-
тиновна Рясова — удивительный 
врач. Она красавица, умница, прак-

тикует кундалини-йогу и все время совер-
шенствуется в своей профессии.
Елена, правду ли говорят, что 
по улыбке встречают? 
Конечно! Может быть, во мне го-
ворит профессионал, но я первым делом 
обращаю внимание на зубы. Да и многих 
своих пациентов помню «по зубам». Так 
у большинства стоматологов, кстати.
А как вы решили стать стоматологом? 
Моя бабушка была врачом, так что с дет-
ства мне хотелось как-то помогать людям, 

лечить их. А профессия стоматолога, на 
мой взгляд, еще и творческая. Часто под-
сказываешь человеку какие-то решения 
с зубами — особенно в эстетической части.
Кстати, об эстетике. Сейчас многие меняют 
свои, не очень красивые, зубы на импланты, 
ставят коронки и виниры на здоровые, но, мо-
жет, желтоватые зубы. Как вы к этому отно-
ситесь? 

Да, сейчас многие хотят добиться 
ослепительно-сантехнической бе-
лизны зубов. Стараюсь их отгово-
рить. Во-первых, свои зубы нужно 

сохранять как можно дольше. Во-вторых, 
красиво все-таки все натуральное. А чрез-
мерная фарфоровая белизна как-то проти-
воестественна и слишком бросается в гла-
за. Я считаю более правильным европей-
ский подход в стоматологии — тщатель-
ный уход за своими зубами.

Елена, есть ли что-то в современной стомато-
логии, что может вас удивить? 
Очень интересное направление сейчас — 
взаимосвязь зубочелюстного аппарата че-
ловека со всем организмом. Самые продви-
нутые врачи не рассматривают какой-то 
орган в отдельности. Это относится и к зу-
бам тоже… Таких специалистов, к сожале-
нию, единицы. Например, когда у ребенка 
кривые зубы, это значит, что обязательно 
нужно проверить и позвоночник на пред-
мет искривления… Поэтому опытный орто-
донт будет работать вместе с врачом-остео-
патом. Комплексный подход к проблеме — 
залог успешного лечения. Мы еще в сущно-
сти так мало знаем организм человека…

Стоматолог-терапевт 
Елена Рясова

СОСЕДИ

По улыбке 
встречают 

Как преображает красивая, белозубая улыбка! Можно сказать, что улыбка — это визитная карточка человека. Мало кому идеальные 
зубы даются от рождения. Еще меньшему количеству людей удается эти самые зубы сохранить в первозданном виде. Но есть и хоро-
шая новость: сейчас стоматология достигла таких высот, что «приобрести» красивые зубы это дело техники. И еще — сейчас лечить 
зубы совсем небольно…

ЕКАТЕРИНА 
РОЩИНА 
okruga@vm.ru 

О своих замечательных соседях пишите 
на почту okruga@vm.ru, и мы расскажем о них 
на страницах газеты «Южные горизонты» 
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Калитка во двор легко от-
крывается. На даче нас дав-
но ждут. Проходим в ком-
нату, где много черно-бе-
лых фотографий на сте-
нах — молодой красавец 
с камерой наперевес сияет 
улыбкой голливудского ак-
тера, в дверях появляется 
и он сам… только намного 
старше. Это наш герой, ве-
теран Великой Отечествен-
ной вой ны Михаил Яковле-
вич Скрябин. 25 ноября 
ему исполнилось 100 лет.
Его сын, Вячеслав Михай-
лович, выкладывает на 
стол статьи об отце и сним-
ки молодости. Архив вну-
шительный. Михаил Яков-
левич окончил Московскую 
школу фотографа, работал 
на «Мосфильме» и был зна-
ком с корифеями отече-
ственного кино. Он мечтал 
учиться во ВГИКе, но вме-
шалась война. 
— Был вечер субботы, 
21 июня, — прикрыв глаза 
говорит ветеран. Он будто 
ищет по полкам воспомина-
ний и, наконец, находит.
...Из его с младшим братом 
комнаты радиоприемник 
ворчал что-то невнятное. 
И вдруг голос Молотова от-
четливо сообщил...  
— О вероломном нападе-
нии фашисткой Герма-

нии, — спустя годы цитиру-
ет Михаил Яковлевич. 
На следующий день объя-
вили мобилизацию. С Ле-
нинградского вокзала сол-
дат отправили в Полоцк ох-
ранять расконсервирован-
ные долговременные огне-
вые точки (ДОТы). Михаи-
ла Скрябина, как владею-
щего мастерством фото-
графии и знающего каме-
ры посадили за перископ 
следить за противником. 
Так проходила его служба 
в первый месяц войны. 
А потом поступил приказ 

отступать до города Вели-
кие Луки. 
— Это случилось в октябре, 
недалеко от Великих Лук. 
Помню, там во время при-
вала укрылись от дождя 
в окопе, забылись тяжелым 
сном, а проснулись от толч-
ков в бока — открыли гла-
за... а вокруг немцы. 
Солдат согнали и повезли 
в концлагерь «Дулаг-125».
Он провел в плену чуть боль-
ше года, пережил тиф, ви-
дел, как сжигают на костре 
тела погибших больных, 
и все надеялся вырваться на 
волю. Подмога пришла 
в лице хрупкой девчушки по 
имени Ольга Ульянович.
— Она была русской развед-
чицей, — говорит Скря-
бин. — Ей такую легенду 
придумали! Она сама при-
бежала к немцам и расска-

АННА 
НИКУЛЬНИКОВА  
okruga@vm.ru 

Ветеран войны Михаил Скрябин 
из Орехова-Борисова Северного 
отметил 100-летний юбилей 
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зала о том, что якобы ее 
в отряде обижали, унижали 
и вот она сбежала.
Беглянку отправили в ла-
герь. Ольга быстро запри-
метила Михаила. Договори-
лись обмениваться записка-
ми о готовящемся побеге. 
Бежать хотели 17 человек. 
Иногда Ольга пропадала из 
виду, и Михаил нервничал. 
Они договорились о том, 
что в определенные часы 
она будет проходить мимо 
разделяющего их забора.
— И вот стою жду, волнуюсь 
за нее... Она красивая ведь.
Возможность сбежать поя-
вилась у заговорщиков, 
когда немцы собрали груп-
пу из пленных слесарей 
и отправили ремонтиро-
вать старую котельную. 
Трубы котельной уходили 
в стену и за пределы лаге-
ря. Днем пленные стучали 
по нагревательным бакам, 
а в шуме расколупывали 
стену, дыру потом прикры-
вали мусором. Месяц так 
копали.
И вот она, ночь побега. 
Пленные ходили по улице 
и всматривались в ночное 
небо — только бы луну за-
крыло. Тут еще как на зло 
Скрябина и его друга погна-
ли грузить муку. Чуть не 
опоздали на побег. 
У разрытого лаза никого не 
было, все уже ушли.
— Я полез первым, — рас-
сказывает Скрябин. — Еще 
штанами зацепился. И по-
ползи на карачках по трубе, 
а сердце стучало так, что, ка-
жется, всем было слышно!
Вылезли в темноту, только 
луна над головой. Свобода. 
И видят, лежат ребята во-
круг, ждут сигнала. Тут 
и Ольга появилась.
— Она бросилась меня це-
ловать. Такая в ней любовь 
вдруг вспыхнула.
После войны Михаил Яков-
левич вернулся и 46 лет про-
работал фотографом. На-
шел жену Фаину и вырастил 
с ней двоих сыновей Вяче-
слава и Александра, кото-
рые вместе с внуками забо-
тятся о 100-летнем герое.

Побег 
из Дулага 

Михаил работал 
на «Мосфильме» и хотел 
учиться во ВГИКе, 
но вмешалась война 

21 октября 2016 года. Михаил Скрябин делится воспо-
минаниями о войне (1). Архивное фото ветерана (2) 

2
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Кинозалом обзавелась библиотека № 146. 
Кинопросмотры проходят по вторникам 
с 15 до 18 часов и по воскресеньям с 12 до 14 часов 

Маугли хочет поп-корн 
ЕКАТЕРИНА 
ЯСАКОВА
e.yasakova@vm.ru

Старая фотография кинотеатра 
«Ашхабад» на Чертановской 
улице, размещенная в социаль-
ной сети, напомнила местным 
жителям недавнее прошлое.
Кинотеатр был открыт в 1973 
году. Многие вспоминают, как 
ходили в этот кинотеатр на свои 
первые свидания. Брали специ-
ально места на последних рядах 
«для поцелуев». В зале гас свет, 
начиналось кино. 
— Я пригласил девушек в «Ашха-
бад» на фильм «АББА». Очередь 
за билетами, которые тогда сто-
или 70 копеек, была просто ди-
кая. Еле выстояли! Но фильм 
оказался отличный, мы были 
в восторге, — написал под сним-
ком Евгений Миронов.
Фильм, который так понравился 
Евгению и его возлюбленной, 
вышел в прокат в 1977 году. Сю-
жет картины — гастрольное 
турне шведской поп-группы 
«АББА» в Австралии. В СССР 
коллектив наделал в те годы 
много шума своим свежим 
взглядом на му зыку.
— Как сейчас помню: после 
фильма мы шли с моей девуш-
кой Мариной и на все Чертано-
во распевали самую известную 
песню группы «Танцующая ко-
ролева». Марина энергично от-
плясывала, как героиня из пес-
ни, — вспомнил Евгений Ми-
ронов.
Еще один факт про «Ашхабад» 
помнят все местные старожилы: 
на втором этаже кинотеатра 
располагалась необычная зеле-
ная детская площадка в виде 
джунглей — четыре мини-этажа 

с различными препятствиями 
для детского веселья.
— На день рождения родители 
часто приводили туда детей, — 
рассказал Вадим Жуков. Пом-
ню, там было опасное место, 
стеклянная труба и не многие 
дети решались через нее про-
ползти. А еще продавали сладо-
сти. Вкус детства! Помню как 
сейчас. Каждый визит оставлял 
незабываемые впечат ления.
И старшее поколение и читате-
ли помоложе то время вспоми-
нают с ностальгией.
— Я в кинотеатре с мамой смо-
трел фильм «Рэмбо: Первая 
кровь». Она еще потом очень 

долго жалела, что повела 
меня на этот боевик  — 
столько в нем было 
стрельбы и драк, — поде-
лился Арсений Митро-
фанов.
В Советском Союзе пре-
мьера этого фильма со-
стоялась в 1983 году. 
Мало кто знает, что озву-
чивал главного героя на-

родный артист СССР Юрий 
Яковлев. А в следующем году 
Арсений Митрофанов пошел 
уже на фильм «Терминатор». 
— Купили билеты вместе с ма-
мой. Она у меня историк кино 
по образованию. Вот и ходила 
оценивать все вышедшие пре-
мьеры, — объяснил Арсений. 
Одной идти было скучно, поэто-
му брала меня с собой. Я тогда 
учился в седьмом или восьмом 
классе. Наверное, другие роди-
тели ни за что бы не повели де-
тей на подобные киноленты, но 
моя мама живет «в ногу со вре-
менем», за что я ее очень 
уважаю. 
— А меня там однажды на 
какой-то «недетский» боевик не 
пустили, — вспоминает Анаста-

Продолжаем новую рубрику 
«Фотоностальгия». Присылайте 
свои снимки с видами Южного 
округа и делитесь дорогими 

сердцу воспоминаниями. Ждем 
письма по адресу: 

ug@vm.ru

Жители до сих пор помнят «джунгли» старого кинотеатра

сия Строгонова. — Попросили 
паспорт. Что поделать, молодо 
выгляжу! 
Местные жители вспомнили 
и окрестности кинотеатра «Аш-
хабад». 
— Этот кинотеатр всегда одина-
ково выглядел. Обычная серая 
коробка. Мне лично больше за-
помнилось, как в детстве, в кон-
це 90-х годов, мы возле него со-
бирали каштаны, — сообщил 
Игорь Изволин.
Такие вот разные воспоминания 
и ассоциации навеял людям ста-
рый кинотеатр «Ашхабад». 

В ближайшее время начнет-
ся реконструкция 39 столич-
ных кинотеатров, построен-
ных в период с 1938 по 1988 
год. В их числе — «Орбита», 
«Керчь», «Ангара» и другие. 
На их месте появятся совре-
менные досуговые центры. 

КСТАТИ

Кино на кончиках пальцев 
Был у меня в детстве любимый 
фильм. Сюжет таков: полицейский 
с другой планеты в космической 
погоне за своим злейшим врагом 
терпит крушение на Земле. 
Из-за различий между двумя пла-
нетами герой оказался раз так 
в семь меньше землян и стал по-
хож на фигурку. Уже и не вспомню, 
как фильм назывался. Его про-
смотр, как и десятков других, был 
настоящим ритуалом: магазинов 
с видеокассетами в моем городе 
почти не было, зато в местном 
Доме культуры был видеопрокат. 
Вот это была романтика! По полча-
са выбирать фильм, не имея о нем 
никакого представления, кроме 

небольшой анно-
тации... А потом — 
домой! Скорее 
смотреть. Позже 
стали появляться 
первые DVD-диски 
и большие телеви-
зоры, которые 
не многие могли 
себе позволить, 
но практически 
сразу такой купил 

мой сосед. И раз в неделю мы со-
бирались семьями за просмотром 
фильма, смотрели и обсуждали. 
Сегодня эта реалия ушла из нашей 
жизни, ведь все киноленты — 
и новые, и старые — на кончиках 
наших пальцев. Зачастую даже 
фильмы, еще не вышедшие в про-
кат, уже можно найти в сети. Кино 
стало фоном, нежели самоцелью, 
а если половину фильма пробол-
тал с друзьями, — не беда, можно 
посмотреть его еще раз или тут же 
найти другой. Все это, конечно, 
удобно, но той «аналоговости» 
не хватает. 
Ну а что до того фильма из дет-
ства — недавно наткнулся на него 
в сети, посмотрел. Впечатления 
смешанные: с одной стороны — 
да! вот оно! А с другой — как вооб-
ще можно было смотреть эту 
чушь?..

Когда-то просмотр нового 
фильма был отличным пово-
дом собраться вместе, а его 
выбор — настоящим приклю-
чением.

РЕПЛИКА

Смотрели фильм 
«АББА», потом 
распевали песню 
«Танцующая 
королева» 

ТИМОФЕЙ ЛЕБЕДИН 
okruga@vm.ru
Т
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В школе № 1450 о доме ино-
странных рабочих (ИНО) знают 
все. Ну или почти все. Здесь 
оформлены стенды со старыми 
фотографиями, собраны много-
численные материалы. Елена 
Львовна Габриэлова (на фото), 
учитель истории и обществове-
дения, рассказывает «ЮГ» о судь-
бе иностранцев. 
Елена Львовна, с чего началась вся 
эта история? 
Все началось доста-
точно давно, в 1999–
2000 годах, с просьбы 
одного знакомого 
немца, Герхарда Кай-
зера, выяснить, в ка-
ких домах у нас в райо-
не жили его соотече-
ственники. Их род-
ственники вспоминали, что это 
было в Москве, на Донской ули-
це, в Сыромятниках, на Шаболов-
ке. И попросили поточнее разуз-
нать о том, сохранились ли эти 
дома. Мы вместе с учениками 
школы ходили по районам и со-
брали фактологический матери-
ал, беседовали на улице с пожи-
лыми местными жителями. Ну 
а потом стали собирать данные 
в Государственной публичной 
исторической библиотеке 

(ГПИБ), в газетах, журналах, бро-
шюрах того времени. Находили 
нужные дома, фотографировали, 
пересылали материал в Герма-
нию. Один из них был домом ино-
странных рабочих, где они жили 
с семьями в 1930-е годы. Тогда он 
располагался по адресу: 5-й Дон-
ской проезд, 21а. Сейчас — по 
улице Орджоникидзе, 5, кор-
пус 3. Значительная часть рабо-
чих приезжала в СССР из Герма-
нии, но были и представители 
других стран. В 1929 году разраз-
ился мировой экономический 
кризис. В это же время советские 
торговые представительства на-
чали агитацию: на немецких 
биржах труда появились плака-
ты, призывающие переезжать на 
работу в Советскую Россию. 

ПОВЕРИЛИ И ПОЕХАЛИ
Отток рабочей силы из Германии 
в конце 20-х годов был спровоци-
рован чудовищной безработи-
цей. Те, у кого были левые взгля-
ды, ориентировались на Совет-
ский Союз. Но кроме этого, по 
официальным государственным 
соглашениям, привлекались 

и специалисты от фирм — по-
ставщиков оборудования. Стро-
ящиеся в СССР заводы оборудо-
вались импортными станками, 
на которых наших людей нужно 
было учить работать. Таким об-
разом, складывались разные 
группы: специалисты по кон-
трактам с фирмами и рабочие, 
которые ехали в СССР, поверив 
обещаниям властей. Им обеща-
ли зарплату как в руб лях, так 
и в немецких марках, возмож-
ность проводить ежегодный от-
пуск на родине, разрешали пере-
езд с семьей и большим количе-
ством вещей. Расселяли их не 

только в Москве, но 
и на Урале, в Повол-
жье, Ленинграде. 
О ком вам известно 
больше всего? 
О семье Риппергеров, 
рабочих Станкострои-
тельного завода име-
ни Орджоникидзе. 

Уних было среднее образование 
и высокая квалификация. Кто-то 
из приезжих оказался на заводе 
«Точизмеритель» в Сыромятни-
ках, где началось изготовление 
промышленных термометров. 
Но потом вырисовалась другая 
тенденция. Принимали-то ино-
странцев с большим интересом. 
Но после запуска предприятия 
часто возникали если не кон-
фликты, то сложности, связан-
ные с подходом к работе. Приез-

жие работали так, что 
им был совершенно 
непоня тен термин 
«брак». Поэтому очень 
часто они не срабаты-
вались с теми людьми, 
которых должны были 
обучать и которые не 
хотели работать так 
же. А хотели «ударно 

и побыстрее». Кроме того, совет-
ским рабочим казалось, что ино-
странцы получают гораздо боль-
шую зарплату. В 1932 году приез-
жим перестали платить часть за-
работка в валюте, но сохранили 
льготы на покупку продуктов 
в разных магазинах-распредели-
телях... Проблема же заключа-
лась в другом — это были люди 
другой культуры быта и труда.
В то время в Германии были попу-
лярны левые и коммунистические 
взгляды... 
Да, кто-то был членом компар-
тии, кто-то близок к ней. Вообще, 
Москва начала 1930-х годов от-
личалась бурной общественной 
жизнью. Унифицирована она 
была к 1937–1938 годам. До этого 
существовала масса националь-
ных клубов, куда ходили всей се-
мьей. В немецком клубе — их 
было три — были различные 
кружки: от рукоделия до полити-
ческой агитации. Эвальд Риппер-
гер был членом правления в Цен-
тральном клубе иностранных ра-
бочих (сегодня здание «Геликон-
оперы»), тесно связан с немец-
кой школой имени Карла Либк-

нехта. Там учились многие дети 
иностранцев. Но в 1937–1938 го-
дах в СССР начались серии «на-
циональных операций» НКВД, 
направленных против лиц ино-
странных для СССР националь-
ностей. Целью провозглашалась 
борьба со шпионами капитали-
стических стран. В рамках опера-
ции было сфабриковано дело 
о Гитлерюгенд, якобы организо-
ванной на базе школы. Причем 
это касалось как преподавателей, 
так и учеников старших классов. 
В этот молох попали многочис-
ленные предприятия, учрежде-
ния. Были арестованы тысячи 
людей. Большая часть из них — 
расстреляны. Эвальд тоже был 
в их числе. 

Представители каких националь-
ностей были расстреляны из дома 
ИНО? 
Из 14 расстрелянных 3 венгра, 
2 еврея, 1 белорус, 8 немцев. Они 
все приняли советское граждан-
ство. Думаю, что большинство — 
по убеждениям и остались с се-
мьями в СССР. В Германии уста-
новился режим, которого они 
принять не могли. Здесь до опре-
деленного времени они чувство-
вали к себе достаточное уваже-
ние. Большая часть была ударни-
ками труда, участниками социа-
листических соревнований. 
У нас есть брошюра 1936 года, 
рассказывающая о первой стаха-
новской пятидневке на станко-
заводе. И среди лучших работни-

14 СУДЬБЫ
Бесплатную правовую консультацию теперь можно 
получить в МФЦ районов Бирюлево Западное, 
Орехово-Борисово Северное и Царицыно 
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Немцам было трудно: 
они не понимали 
значение слова 
«брак» 

3

Как распределялись кварти-
ры в доме ИНО: 
Два этажа дома, третий и чет-
вертый, были рассчитаны на 
коридорную систему. Когда 
туда селили иностранных ра-
бочих, определенный соци-
альный принцип соблюдался. 
Специалисты, инженеры, по 
договорам с фирмами засе-
лялись в основном в кварти-
ры. Это было отдельное и для 
того времени очень благо-
устроенное жилье. А рабо-
чие какое-то время жили 
в гостинице «Балчуг», кото-
рая была перевалочным пун-
ктом. Потом их расселяли по 
комнатам. В 1957–1958 году 
в здании сделали капиталь-
ный ремонт, все переплани-
ровали, и коридорной систе-
мы  там больше нет. Сейчас 
в доме 60 квартир. Жильцы 
45-ти квартир дали свое со-
гласие на размещение па-
мятных табличек. Остальные 
подписи собрать не удалось. 

СПРАВКА

2

На юге столицы есть свой «Дом на набережной». Сюда в начале 1930-х 
заселили иностранных рабочих. В конце 30-х многих расстреляли 



ков — несколько немецких фа-
милий. Это были достаточно из-
вестные люди, о которых писали 
в газетах. И практически все они 
были потом репрессированы. 
Как проходили допросы, мы пока 
судить не можем. Не все след-
ственные дела раскрыты. Но мы 
знаем, что, допустим, Эвальда 
Риппергера никто так и не заста-

вил признать вину. Его арестова-
ли 23 февраля 1938 года, а рас-
стреляли через несколько меся-
цев, 28 мая, в возрасте 36 лет.

А что стало с се-
мьей?
По воспоминани-
ям жителей этого 
дома и родствен-
ников, после аре-
стов семьи «вра-
гов народа» оста-
лись в доме. Это не 
связано с какой-то 

гуманностью. Их просто не хоте-
ли рассеивать, чтобы проще 
было контролировать. Жена 
Эвальда Риппергера Августа ра-
ботала на заводе смазчицей, 
жила с сыном Рольфом. По рас-

сказам, семья до 1950-х годов не 
знала, что Эвальда расстреляли. 
В 1941 году, во время самой боль-
шой в СССР депортации немцев, 
пострадали и жильцы дома ИНО. 
Риппергеры попали на Южный 
Урал, в город Орск. Работали 
в «трудармии» (во время войны 
в Советском Союзе существова-
ла система принудительной 

трудовой повинности населе-
ния, призываемого в  созданные 
по военному образцу трудовые 
организации. Работали они на 
добыче полезных ископаемых, ле-
созаготовках и  в  строитель-
стве. — «ЮГ»). Рольф был очень 
активным молодым человеком, 
после войны получил шоферские 
права, водил грузовой автомо-
биль, женился на русской девуш-

ке Нине, у них родилось двое де-
тей — Геннадий и Валерий. По-
чему русские имена? Потому что 
семья уже не надеялась вернуть-
ся в Германию. Но в конце 1950-х 
они все же уехали.
Как? 
Их забрал брат Эвальда Эрих. 
Он не попал под репрессии 
1937–1938 годов, потому что 

в конце 1930-х был в Испании, 
воевал в интербригаде. Вернув-
шись в СССР, уехал на Южный 
Урал и был депортирован в 1941 
году. Но благодаря хорошим свя-
зям с коммунистическим руко-
водством ГДР Эрих после войны 
вернулся в Германию и сумел вы-
везти свою жену и сына. Поз-
же — семью брата. Нам извест-
но, что Валерий там получил 

университетское образование 
по специальности лесничего. Он 
живет недалеко от города Ро-
сток. У них с братом было не-
большое издательство, где они 
издали книгу о своей семье.
Валерий Риппергер недавно приез-
жал в Москву и установил 21 октя-
бря на доме ИНО памятную таблич-
ку. Расскажите, что это за  акция. 
В конце 2014 года стартовал про-
ект «Последний адрес», смысл ко-
торого в том, чтобы установить 
памятные знаки по принципу 
«Один человек, одна судьба, один 
знак». Журналист и издатель Сер-
гей Пархоменко обратился с ини-
циативой в общество «Мемори-
ал», они его поддержали. Сама 
идея была взята из Европы. Здесь 
же смысл в том, чтобы увекове-
чить память репрессированных. 

Люди по своему же-
ланию заявляют, 
что хотят прикре-
пить табличку на 
тот дом или место, 
где жил такой-то че-
ловек. Финансиру-
ют установление 
таблички сами 
граждане, с помо-

щью некоммерческого фонда 
«Последнего адреса». Узнав об 
этом, мы подали заявку на памят-
ную доску Эвальду Риппергеру 
и еще двум польским священно-
служителям, которые тоже по-
гибли в это время. Когда изучили 
документы, выяснилось, что 
только по расстрельным спискам 
из этого дома проходят 14 чело-
век. Поставить только одну та-
бличку недостаточно. Мы подали 
заявку на всех. Сотрудники об-
щества «Мемориал» проверили 
все документы, и в декабре будут 
установлены еще 13 табличек.
А как отреагировали на такую ини-
циативу жильцы дома и власти? 
Управа района Донской нам 
очень помогла. Там быстро ини-
циировали созыв общего собра-
ния жителей дома. Чтобы узнать 
мнение тех, кто по каким-то при-
чинам не пришел, выпускники 
нашей школы и наиболее актив-
ные жители дома обошли все 
квартиры и собрали необходи-
мое количество подписей. Эта 
акция объединила людей разных 
поколений.
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Программа переселения семей из ветхих 
домов в новостройки полностью 
завершена на территории округа 

Дом 1932 года был 
со всеми удобствами: 
ванной, горячей водой, 
газом, канализацией 

Архивное фото семьи Риппергеров (1). 22 ноября 2016 года. Дом иностранных рабочих 
на улице Орджоникидзе, 5, корп. 3 (2). Мемориальная табличка, посвященная Эвальду 
Риппергеру, на фасаде здания (3). Советская листовка, на которой изображен проле-
тарий из «страны запада», который приехал строить социалистическое будущее 
в СССР (4). Семья Риппергеров: Эвальд, Августа и сын Рольф (5). Справка о реабилита-
ции Эвальда Риппергера 1957 года (6) 

Семья Эвальда 
Риппергера 
не знала, что он 
расстрелян 

4

5

1

6

РАССТРЕЛЬНЫЕ СПИСКИ 
ДОМА ИНО 

РЕКВИЕМ

■ кв. 4, Греч Калман Калманович, 
род. 1909 г., Венгрия, г. Будапешт, 
венгр, б/п, Станкозавод им. Ор-
джоникидзе: мастер-инструктор. 
Расстрелян 04.06.1938 г. Место за-
хоронения: Бутово.
■ кв. 11, Людеман Макс Оттович, 
род. 1906 г., Германия, г. Берлин, 
немец, б/п, Станкозавод им. Ор-
джоникидзе, цех № 1: ст. мастер. 
Расстрелян 07.04.1938 г. Место за-
хоронения: Бутово.
■ кв. 16, Бетлинг Вильгельм Виль-
гельмович, род. 1902 г., Германия, 
г. Берлин, немец, член КПГ, Стан-
козавод им. Орджоникидзе г. Мо-
сквы: конструктор. Расстрелян 
29.12.1937 г. Место захоронения: 
Бутово.
■ кв. 17, Бата Иосиф Иванович, 
род. 1900 г., Венгрия, г. Алмаш-
физито, венгр, член КП Герма-
нии с 1926 г., старший контролер 
Станкостроительного завода 
им. Орджоникидзе. Расстрелян 
03.10.1938 г. Место захоронения: 
Коммунарка.
■ кв. 19, Абрамовский Фриц Ав-
густович, род. 1887 г., Германия, 
г. Данцига, немец, член ВКП(б), 
Станкозавод им. Орджоникидзе: 
слесарь. Расстрелян 10.08.1938 г. 
Место захоронения: Бутово.
■ кв. 20, Риппергер Эвальд Ферди-
нандович, род. 1902 г., Германия, 
г. Альбрехта, немец, б/п, Станко-
завод им. Орджоникидзе: фрезе-
ровщик. Расстрелян 28.05.1938 г. 
Место захоронения: Бутово.
■ кв. 27, Дорин Марк Михайлович, 
род. 1909 г., г. Одесса, еврей, член 
ВКП(б), Станкозавод им. Орджо-
никидзе: зам. начальника цеха. 
Расстрелян 28.05.1938 г. Место 
захоронения: Бутово.
■ кв. 30, Шильский Карл Карлович, 
род. 1884 г., Германия, г. Берлин, 
немец, член КП Германии с 1920 г., 
Станкозавод им.  Орджоникидзе: 
слесарь. Расстрелян 09.12.1937 г. 
Место захоронения: Бутово.
■ кв. 63, Гросс Иосиф Игнатьевич, 
род. 1902 г., Венгрия, г. Мандок, 
венгр, б/п, Станкозавод им. Ор-
джоникидзе: слесарь. Расстрелян 
03.06.1938 г. Место захоронения: 
Бутово.
■ кв. 108, Смольский Фред (Фе-
дор) Кириллович, род. 1886 г., 
д. Полятычи Кобринского уезда 
Гродненской губ., белорус, б/п, 
инструктор-шлифовщик на Стан-
козаводе им. Орджоникидзе. Рас-
стрелян 23.09.1937 г. Место захо-
ронения: Донское.
■ кв. 122, Эйкенберг Отто Кар-
лович, род. 1879 г., Германия, 
г. Золинген, немец, член ВКП(б), 
Станкозавод им. Орджоникидзе: 
токарь. Расстрелян 14.06.1938 г. 
Место захоронения: Бутово.
■ кв. 132, Вельзер Иоганн Ми-
хайлович, род. 1901 г., Германия, 
г. Аугсбург, немец, б/п, Станкоза-
вод им. Орджоникидзе: техник. 
Расстрелян 29.12.1937 г. Место 
захоронения: Бутово.
■ кв. 147, Дубовский Яков Да-
нович, род. 1898 г., Виленская 
губ., г. Лида, еврей, член ВКП(б), 
начальник планово-производ-
ственного отдела завода «Стан-
коконструкция». Расстрелян 
14.06.1938 г. Место захоронения: 
Коммунарка.
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Выбор зимней обуви всегда 
сложен, поскольку нужно 
учесть сразу несколько 
факторов. Сапоги должны 
быть не только теплыми 
и удобными, но еще и не 
скользкими. Дома следует 
проводить еще целый ряд 
процедур по уходу за обу-
вью. О них мы поговорили 
со специалистами.

СКУПОЙ ПАДАЕТ 
ДВАЖДЫ
На подошву следует об-
ратить внимание еще 
на этапе покупки обу-
ви. Материал подошвы 
должен быть термо-
стойкий. 
— Самые термостойкие 
материалы подошвы — 
это ПУ (полиуретан), 
ТПУ (термополиуретан), 
ТЭП (термоэластопласт), 
ТПР (термопластиковая 
резина). Данную инфор-
мацию можно посмотреть 
на коробке или уточнить 
у продавца. Такая подошва 
не замерзнет на морозе и не 
будет скользить, — объяс-
няет мастер по ремонту об-
уви Евгений Коновалов. 
Протектор должен иметь на 
поверхности рисунок в виде 
геометрических фигур. 
Именно эти элементы от-
ветственны за более устой-
чивое сцепление подошвы 
с дорожным покрытием. 

ПОСОВЕТУЙТЕ, МАСТЕР
Если все же подошва новой 
обуви подводит обладателя 
обуви и тот едва не падает, 
пройдя по льду, придется 
нести ботинки в ремонт. 
В мастерских, где работают 
добросовестные мастера, 
всегда есть большой ассор-
тимент набоек 
лучших произво-
дителей. Низкое 
качество продук-
ции будет приво-
дить к перепаду 
температур, по-
дошва снова нач-
нет замерзать, 
станет твердой 
и скользкой. Качественные 
набойки же отличаются 
тем, что изготавливаются 
из прочного износостойко-
го материала. 
— Этот материал состоит 
из смеси полиуретана с ре-

ЕКАТЕРИНА 
ЯСАКОВА 
okruga@vm.ru
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склеить ворсинки и безна-
дежно испортить внешний 
вид замши, — говорит хи-
мик-технолог Александр 
Горлов. 
Восковые пропитки в бан-
ках не менее эффективны. 
В их состав входят живот-
ные жиры с большой прони-
кающей способностью — 
норковое масло, тюлений 
или гусиный жир. Эти же 
вещества встречаются 
и в аэрозольной пропитке 
для гладкой кожи, но их 

Каблук зиме 
не товарищ 
Как усовершенст

вовать свою обувь, 

чтобы не было мучительно больно 

зиной. Эти набойки износо-
стойкие, хорошо амортизи-
руют и не скользят на льду. 
Это обеспечивает долгий 
срок службы обуви и отсут-
ствие скольжения при ходь-
бе. Стоят они от 300 до 
500 рублей, — рассказыва-
ет Евгений Коно валов.

НА ВСЕ РУКИ ОТ СТРАХА
Самый простой способ сде-
лать самостоятельно подо-
шву обуви нескользкой — 

наклеить на нее куски тек-
стильного лейкопластыря. 
Такой защиты хватит на 
пару дней, потом следует 
повторить манипуляцию.
Еще одним кратковремен-
ным «спасением» станет 

союз клея и песка. Нужно 
нанести на подошву клей 
в виде частого зигзага или 
сетки. 
Далее очень быстро, не да-
вая клею подсохнуть, поста-
вить сапоги в большую 
плошку с песком. Чтобы пе-
сок надежно приклеился, 
нужно основательно просу-
шить обувь. 
Также можно использо-
вать наждачную бумагу: 
можно протереть гладкую 
и скользкую поверхность 
подошвы кусочком круп-

нозернистой наждачки. 
А еще можно вырезать 
из нее большой лоскут раз-
мером с каблук или пят-
ку и наклеить на подошву 
с помощью моментального 
клея. 

СПАСИТЕ НАШУ ЗАМШУ
Для эффективного удале-
ния белых разводов с зам-
шевой обуви следует подго-
товить специальный рас-
твор для чистки. Для этого 
понадобится нашатырный 
спирт (1 столовая ложка), 
и теплая вода (1 столовая 
ложка). Нужно смешать их 
и натереть полученной сме-
сью обувь. После этого по-
чистить специальной ще-
точкой. Сушить обувь необ-
ходимо при комнатной тем-
пературе. На батарею пару 
ставить нельзя — поверх-
ность может загрубеть. Для 
ускорения сушки в обувь 
можно вложить газеты — 
они впитают влагу.  

ПРОПИТКА 
Водоотталкивающие про-
питки выпускаются в виде 
аэрозолей. 
— Пропитки, содержащие 
фторкарбоновые смолы, 
подходят для всех материа-
лов: кожи, замши, нубука 
и даже текстиля. А вот «Спе-
циальные» — с воском и жи-
ром, помогут только изде-
лиям из гладкой кожи. 
Жиры, масла и воски могут 

Подошва из полиуретана 
или термоэластопласта не будет 
замерзать на морозе и, как 
следствие, не будет скользить 

■ Пропитка для обуви — 300–780 рублей

■ Набойка «анти скольжени
е» — 

350–650 руб лей

■ Раствор для чистки замши — от 180 рублей

■ Щетка — 53 рубля

СПРАВКА

концентрация там значи-
тельно меньше.

СУХО И ДЕШЕВО
Пропитку можно сделать 
и самостоятельно. Сначала 
следует вымыть и высушить 
обувь. Понадобится воско-
вая свеча, которой нужно 
натереть всю поверхность. 
Покрыв поверхность про-
питкой, нужно включить 
фен и обдуть пару. Под дей-
ствием горячего воздуха 
воск начнет таять и впи-
тываться в поверхность бо-
тинок.
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Фестиваль здоровья 3 и 4 декабря проведет КЦ ЗИЛ. 
В программе мастер-классы по правильному 
питанию и ярмарка экопродуктов 

БРАУНИ
3 ст. л. муки
3 ст. л. сахара
1 ч. л. кофе 
2 ст. л. какао
1/4 ч. л. разрыхлителя 
1 яйцо
2 ст. л. молока
2 ст. л. растительного 
масла 

Яйцо взбить с сахаром 
и смешать с молоком и мас-
лом. Добавить кофе, муку 
и какао. Смешать можно 
прямо в чашке, а затем по-
ставить ее в микроволновку 
ровно на одну минуту на са-
мую большую мощность. 
Готово!

■ 
Скажем честно, за заявлен-
ное время я не уложился. 
Меня потянуло на украша-
тельства и изыск. Мелко по-
резать зеленый лучок для 
гаспачо, художественно по-
крошить огурчики для пиц-
цы и красиво посыпать бра-
уни сахарной пудрой. Но 
если не заниматься деко-
ром, то обед за 20 минут — 
легкое дело!

ПИЦЦА
4 ст. л. сметаны 
4 ст. л. йогурта 
2 яйца 
9 ст. л. муки 
сыр

Тесто замешивается бук-
вально за пару минут и по-
лучается довольно жидким. 
Выливаем его на горячую 
сковороду, и кладем сверху 
что душе угодно: салями, 
бекон, куриное филе, по-
мидорчики и огурчики. 
Сверху — обязательно мо-
цареллу. Все. У меня ушло 
7 минут на все приготовле-
ние. Далее накрываем ско-
вороду крышкой и быстро 
приступаем к ленивому га-
спачо. Кстати, пригляды-
вайте обязательно за пиц-
цей: как только заметили, 
что сыр растаял — снимай-
те сквородку с огня! 

Корреспондент «ЮГ» и боль-
шой любитель кулинарных 
экспериментов поставил пе-
ред собой непростую зада-
чу — приготовить обед из 
трех блюд, но потратить на 
это минимальное количе-
ство времени. 
После некоторых размыш-
лений решил, что трапеза 
будет состоять из ленивого 
супа гаспачо, пиццы и на 
десерт — пирожное брау-
ни. На все про все я должен 
был потратить не более 
20 минут.
Больше всего времени тре-
бовала пицца. Кстати, тоже 
ленивая.

ВАЛЕНТИН 
ЗВЕГИНЦЕВ
okruga@vm.ru

СУП 
400 мл томатного сока 
20 г томатной пасты 
10 г панировочных сухарей 
чеснок 
1 луковица 
3 маринованных огурчика
1 сладкий болгарский пер-
чик
100 мл лимонного сока 
растительное масло 
соль, молотый черный пе-
рец по вкусу

Овощи необходимо поре-
зать на некрупные кусочки 
и взбить вместе с томатным 
соком в блендере. Все! 
Конечно, назвать это насто-
ящим гаспачо — нельзя. Но 
на то он и ленивый, чтобы 
готовиться буквально за не-
сколько минут. Суп на неко-
торое время можно поста-
вить в холодильник, чтобы 
он настоялся. 
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Все на бегу. Даже на еду времени 
не остается. Вариант один: экспресс-
обед. Но и он может быть вкусным 

Обед из трех блюд 
за двадцать минут 
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Курсанты Московского музыкального кадетского 
корпуса № 1770 торжественно приняли присягу 
на Поклонной горе в минувшие выходные 

и меня сохранять долю иро-
нии к себе. Отар только что 
окончил ВГИК и монтиро-
вал свой фильм на киносту-
дии «Грузия-фильм». В пе-
рерыве зашел в магазин, 
и встретил там своего одно-
классника. На вопрос одно-
классника: «Чем занима-
ешься?», Иоселиани отве-
тил: «Кино снимаю». А в от-
вет услышал: «Отар, ну что 
ты такой ерундой занима-
ешься».
В книге «Зеркало для России» 
вы рассказываете о встречах 
и беседах с другими режиссе-
рами? 
Да, рассказываю. До того 
как начать снимать свое 
кино, я работал ассистен-
том у Никиты Михалкова на 
фильмах «Обломов», «Раба 
любви». Тогда и познако-
мился с плеядой выдающих-
ся людей, с которыми встре-
чался и на съемках Никиты 
Сергеевича, и на других 
съемочных площадках. На-
пример, я видел, как Ан-
дрей Тарковский снимал 
фильм «Сталкер». 
Вы — автор многосерийного 
фильма о жизни Федора До-
стоевского «Достоевский» 
и экранизации «Бесы». 
Взгляды Достоевского на Рос-
сию близки вам? 
Федор Михайлович — писа-
тель-пророк. К большому 
сожалению, его роман 
«Бесы» поразительно актуа-
лен. Когда я снимал фильм 
«Достоевский», прежде все-
го хотел показать живого 
человека, с большими стра-
стями, ранимого, ищущего. 
С Федором Михайловичем 
у меня есть метафизическая 
связь. И в своей книге «Зер-
кало для героя» я рассказы-
ваю ряд метафизических 
историй, связанных с До-
стоевским.
Пожалуйста, расскажите са-
мую мистическую историю? 
Я был в итальянском городе 
Больцано, где похоронена 
дочь Федора Михайловича 
Любовь Федоровна. Ночью 
мне приснился Федор Ми-
хайлович — первый раз 
в жизни. Перед этим я поду-
мал, что неплохо было бы 
сходить к дочери Достоев-
ского на могилу. И той но-
чью, во сне, я разговаривал 
с Федором Михайловичем. 
Он просил меня проведать 
его любимую дочь. Когда 
я сталкиваюсь с такими ме-
тафизическими явлениями, 
то искренне радуюсь. Мне 
нравится ощущать рок.
Наверняка есть мысли о новой 
картине?
Мысли есть, только для их 
реализации надо найти 
деньги. Меня потряс роман 
Алексея Варламова «Мыс-
ленный волк», который 
я прочитал два с половиной 
года назад. В голове каждо-
го из нас есть некий «мыс-
ленный волк». Это тоже ме-
тафизика. Еще хочу экрани-
зировать роман Валерия За-
лотухи «Свечка», над кото-
рым он работал 12 лет.

Беседовала
АНЖЕЛИКА ЗАОЗЕРСКАЯ 
okruga@vm.ru

Классик отечественного 
кино Владимир Хотиненко 
свой последний — 25-й 
фильм «Наследники» сни-
мал в Царицыне. В одном из 
залов дворца-усадьбы была 
развернута выставка из ма-
териалов фильма, посвя-
щенного Сергию Радонеж-
скому. Сегодня в книжных 
магазинах округа Влади-
мир Иванович представля-
ет свою первую автобиогра-
фическую книгу «Зеркало 
для героя». 
В интервью с корреспон-
дентом «ЮГ» Владимир 
Иванович вспоминает са-
мые главные события, о ко-
торых рассказал в книге.
Владимир Иванович, как вы, 
выпускник Свердловского ар-
хитектурного института, 
пришли к решению стать ки-
норежиссером? 
Я любил архитектуру, с от-
личием окончил Архитек-
турный институт и горел 
желанием строить краси-
вые здания... Наверняка по-
строил бы, точнее, спроек-
тировал. Но однажды про-
читал в журнале критиче-
скую статью о творчестве 
Луиса Бунюэля, где меня за-

1

Режиссер представил свою первую книгу 
«Зеркало для России» 

очень динамичное, стреми-
тельно развивающееся, за-
висящее от техники, и поэ-
тому процесс обучения ре-
жиссеров требует поиска 
и новых решения. Я — про-
тив академизма. Мы выпу-
скаем талантливых режис-
серов. Наш прошлый 
курс — очень перспектив-
ный. И сейчас на третьем 
курсе учатся хорошие ребя-
та и девушки. С первого за-
нятия — практика. 
Без какого качества невозмо-
жен большой режиссер? 
Главное талант и иронич-
ное отношение к себе. Ког-
да я учился на Высших кур-
сах режиссеров и сценари-
стов, Отар Иоселиани рас-
сказал случай из своей жиз-
ни, который научил и его, 

цепила фотография с мура-
вьями, ползающими по ото-
рванной руке. Это кадр из 
фильма Бунюэля, который 
он снимал совместно со сво-
им другом Сальвадором 
Дали, «Андалузский пес». 
Потом посмотрел эту карти-
ну и понял, что хочу быть 

Режиссер, народный артист России Владимир Хотиненко (1). С женой — 
историком кино Татьяной на Московском кинофестивале (2). Кадр 
из фильма «Зеркало для героя», 1987 год (3) 

В 1976 году с отличием 
окончил Свердловский 
архитектурный инсти-
тут .  Служил  в  армии . 
В 1978–1982 годах — 
художник-постанов-
щик на Свердловской 
киностудии. В 1981 году 
окончил Высшие курсы 
сценаристов и режиссе-
ров, работал ассистен-
том режиссера у Никиты 
Михалкова. 

ДОСЬЕ

режиссером. Приехал в Мо-
скву и поступил на Высшие 
курсы режиссеров и сцена-
ристов.
Ваша мастерская во ВГИКе 
«режиссура игрового кино» 

по праву считается одной 
из лучших не только в России, 
но и в мире. В прошлом году 
правительство Москвы за пе-
дагогическую деятельность 
наградило вас премией. Если 
начистоту: хороших ли про-
фессионалов вы готовите 
для отечественного кинемато-
графа? 
Да, такой слух в кинемато-
графических кругах «хо-
дит», что мастерская, кото-
рую я веду вместе с Влади-
миром Фенченко, — одна из 
лучших. Но в нашем деле 
очень важно не расслаб-
ляться и быть мобильным. 
Ведь кино — искусство 

На пробах я выясняю 
только одно: есть ли 
у меня с актером 
метафизическая связь 

2

3

Владимир 
Хотиненко: Всю 
ночь беседовал 
с Достоевским 
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Пустые глазницы кабаньей 
головы смотрели на капи-
тана полиции участкового 
Сергея Еремеева с нескры-
ваемым осуждением. Слу-
живый человек попытался 
выйти из поля зрения и на-
писать в спокойной обста-
новке протокол на мясни-
ка. Пять минут назад пред-
приимчивый фермер из 
Тамбовской области попал-
ся на несанкционирован-
ной торговле на Домоде-
довской. Штраф, изъятие 
продукции... Еремеев знал 
наперед все, что должно 
произойти. Деревенский 
коммерсант не протесто-
вал. Виноват. Готов поне-
сти заслуженное нака-
зание.
— За месяц до Нового года 
мы традиционно забиваем 
скотину, а излишки мяса 
продаем в столице. Смотри-
те, сколько свинины еще 

осталось, куда же мне его 
девать? — оправдывался 
проштрафившийся торго-
вец. — Хотите вам отдам, 
гражданин начальник?
— Взятку предлагаете, това-
рищ? — косясь на кабанью 
голову, выставленную, как 
маяк, на крышу красных 
«Жигулей» мясника, произ-
нес капитан. — Паспорт 
предъявите, будем прото-
кол составлять.
Однако в этот 
день события из-
менили ход.
— 45-й, где нахо-
дитесь? Боретесь 
с несанкциони-
рованной торгов-
лей? Оставайтесь 
на месте, сейчас 
к вам телевиде-
ние приедет! Вой-
дешь капитан Еремеев 
в историю! — по рации на-
путствовал голос дежурно-
го Петровича.
Телевидение не заставило 
себя ждать. Антураж сцены 
захваченного врасплох тор-
говца мясом и кабанья го-

Кабанья улыбка 
ВАЛЕРИЙ 
БУЗОВКИН 
okruga@vm.ru
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Оператор снял 
происходящее, 
но чего-то 
для хорошего кадра 
недоставало 

Предприимчивый фермер попался 
на несанкционированной торговле 

Работа и образование

Искусство
и коллекционирование

Пункты 
приема 
рекламных 
объявлений:

«Авиамоторная»
☎ (495) 669-31-55

«Арбатская»
☎ (495) 96-100-97, 
727-13-27

 «Белорусская»
☎ (495) 741-92-21

«Планерная»
☎ (495) 944-22-07

Здоровье и красота

Размещение 
рекламы

(499) 557-04-04, 
доб. 132, 138

Юридические
услуги

Кредиты, ссуды, 
финансовая помощь

Авто, запчасти, 
транспортные услуги

 Реклама 
Недвижимость Дом

■ А/Грузоперевозки. Т. (495) 144-14-37
■ Грузоперевозки. Т. (495) 744-78-52
■ Автопереезды. Т. (495) 728-69-81
■ Автовыкуп. Т. (495) 772-55-88
■ Автовыкуп 24 ч. Т. (926) 685-46-46

■ Замена замков. Т. (925) 737-01-33
■ Ремонт кв. Т. (925) 125-18-80
■ Ремонт квартир. Т. (916) 808-66-90
■ Маляр-е работы. Т. (985) 697-10-97

■ Купим книги. Т. (495) 721-41-46
■ Куплю СD с музыкой. Т. (903) 543-67-17

■ Продам участок за 59 тыс. руб. 
с коммуникациями в дачном поселке 
«Санта-Барбара».  Без доплат! Собственник. 
1,2 часа по Симферопольскому шоссе. 
Т. (495) 231-92-04
■ Сниму квартиру. Т. (925) 024-17-67
■ Сниму квартиру. Т. (925) 038-19-63
■ Сниму комнату. Т. (495) 589-02-33

■ Офис от 40 т. Т. (917) 573-54-06

■ Московская социальная юридическая 
служба. Бесплатные консультации. Состав-
ление исков. Участие в судах. Все споры, 
в т. ч. вернем или расслужебим квартиру. 
Выпишем из квартиры. Наследство. 
Семейные споры. Банкротство физлиц. 
Т. (499) 409-91-42
■ Банкротство. Т. (925) 207-17-72

Дарвиновский музей представил 
выставку, посвященную российским 
заповедникам 

— Нарушителя наказывать 
не будем, отвезем на офи-
циальный рынок и попро-
сим выделить ему место, — 
проворковала девушка, 
подмигнув продавцу.
Дольше всего пришлось 
уговаривать именно его. 
Он согласился лишь тогда, 
когда участковый клятвен-
но пообещал несколько 
дней его не трогать.
К приходу полицейского ди-
ректор рынка отнесся спо-
койно. Вникнув в суть про-
блемы, он покачал головой. 
Мест свободных нет, да 
и у продавца должны быть 
сертификаты соответствия 
на товар. Заметив поддер-
гивающийся глаз капитана, 
директор уступил. Догово-
рились на десять минут, 
чтобы отснять хеппи-энд.
Ветеран торговли Ахмед 
Мамедов долго не хотел по-
кидать своего рабочего ме-
ста. В сказки он не верил, 
тем более — в новогодние. 
Два охранника рынка по-
могли ему снять белый пе-
редник и вывели за пределы 
обзора видеокамеры. Там-
бовского фермера при-
шлось выставлять в кадр 
при содействии двух других 
охранников, но чего-то не 
хватало. Аникина достала 
из-под прилавка кабанью 
голову. Камера! Мотор! 
Фермер долго не мог изо-
бразить радость на лице. 
Зато кабанья голова улыба-
лась во всю широкую пасть.

лова впечатлили журна-
листку Аникину. Ее помощ-
ник оператор снял происхо-
дящее со всех ракурсов, но 
чего-то не хватало.
— Вы понимаете, что скоро 
Новый год и зритель ждет 

чего-то сказочного. А у вас 
протокол, штраф, — поник-
ла Аникина.
— Так я ж не волшебник, — 
оправдывался Еремеев. — 
Наша задача предупреж-
дать и пресекать…

— А давайте, сегодня устро-
им сказку! — глаза Аники-
ной вспыхнули озорными 
искорками. 
Капитан отступил на шаг от 
напористой девицы. Прода-
вец закрылся в машине.
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Сотрудники Линейного управле-
ния МВД России станции Москва-
Павелецкая преду преждают:
Обеспечение личной и имуще-
ственной безопасности пассажи-
ров — одна из важнейших задач 
органов внутренних дел на транс-
порте. Существенную опасность 
представляют кражи личного 
имущества, так как у пассажиров 
зачастую  имеются при себе 
значительные суммы наличных 
денег, документы и другие вещи. 
Кроме того, потеряв имущество 
вне постоянного места жительства, 
в условиях поездки, потерпевшие 
оказываются в сложной ситуации. 
В основном предметом пре-
ступления являются мобильные 
телефоны, деньги, документы, 
ювелирные украшения. 
Предупреждение имущественных 
преступлений требует от со-
трудников транспортной полиции 
высокого профессионализма. 
Общеизвестно, что пассажира 
с деньгами и ценными вещами, 
озабоченного в путешествии ре-
шением множества мелких задач, 
трудно защитить от искушенных 
преступников. 
ЛУ МВД России на станции Мо-
сква-Павелецкая предупреждает 
всех пассажиров, пользующихся 
железнодорожным транспортом, 
что железная дорога выступает 
своеобразным «клондайком» 
для лиц, совершающих кражи 
личных вещей, денег, мобильных 
телефонов, документов. 
Ни в коем случае не оставляйте без 
присмотра свои личные вещи и не 
доверяйте их случайным встреч-
ным. Если вы стали потерпевшим, 
свидетелем или очевидцем пре-
ступления сообщите об этом со-
трудникам транспортной полиции 
или в дежурную часть ЛУ МВД 
России на станции Москва — Па-
велецкая, которая расположена 
в здании вокзала по адресу: Паве-
лецкая площадь, дом 1а, телефон 
дежурной части: (499) 235-39-60.

Оповещение 



18 ноября 2016 года. Музей-запо-
ведник «Коломенское» представил 
новую экскурсионно-художествен-
ную программу «Русская зима». 
В этом сезоне она начнется 8 дека-
бря и продлится до 20 марта следу-
ющего года 
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Новая творческая студия «Эрудит» 
для детей от 3 до 9 лет открылась в центре 
досуга и творчества «Садовники» 

— Официант, можно еще немного 
пожарить этих перепелов? 
— Разве они плохо прожарены? 
— Не знаю, но они едят мой салат.

По-настоящему поздно лег — 
это когда с утра звонит мобиль-
ный, ты берешь трубку, читаешь 
«Будильник», нажимаешь кноп-
ку ответа, кричишь в трубку: 
«Алло!», а сам судорожно пыта-
ешься вспомнить: кто такой Бу-
дильник и откуда ты его знаешь.

В поликлинике: 
— Где ваши бахилы?!
— Я знакомый главврача.
— А микробы об этом знают?

Почему обещанного три года 
ждут? Потому что, согласно 
ст. 196 Уголовного кодекса РФ, 
через три года истекает срок ис-
ковой давности. 

— Как не стыдно, мужчина, вы тут 
в кустах прячетесь, как будто ни 
при чем, а ваша собака загнала 
на дерево немолодую женщину, 
а ведь она чья-то мама! 
— Да, мама моей жены!

Пятизначные номера на ав-
тобусных билетах придумали 
злодеи, которые не хотят, чтобы 
люди были счастливы...

АНЕКДОТЫФОТОФАКТ

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: Диплом. Гусарство. Железо. Ассорти. Лентяй. Портсигар. Викинг. Отступ. Балл. Откат. Фен. Автопарк. Лопата. «Холстомер». Гарь. Фалак. Пробоина. Кураре. Лавка. Ротанг. Каток. Киот.
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В соответствии с Федеральным законом 
от 23.11.2009 № 261-ФЗ «Об энергосбережении 
и о повышении энергетической эффектив-
ности и о внесении изменений в отдельные 
законодательные акты Российской Федерации» 
до 01.07.2012 собственники помещений в много-
квартирных домах были обязаны оснастить квар-
тиры приборами учета водопотребления, с целью 
экономии энергоресурсов и снижения платы 
за жилищно-коммунальные услуги.
Приборы учета, как и все приборы не являются 
вечными и подлежат периодической поверке  

для определения правильности показаний. 
В паспорте каждого  прибора учета указан срок 
межповерочного интервала, который фиксирует-
ся при постановке прибора на учет в управляющей 
организации  с последующей передачей сведе-
ний о введении прибора учета в эксплуатацию 
в ГБУ «МФЦ района» для расчета платы за услуги 
горячего, холодного водоснабжения и водоот-
ведения.
Начисление платы за коммунальные услуги про-
изводится на основании показаний индивиду-
альных приборов учета, а в случае если срок меж-

поверочного интервала истек, то прибор считается 
вышедшим из строя и расчет осуществляется на 
основании среднемесячного потребления в тече-
нии 6 месяцев. Если жители в течении 6 месяцев 
не проводят поверку ИПУ, по истечении данного 
срока начисления по услуги «водопотребление» 
производится согласно нормативу, увеличенного 
на повышающий коэффициент, равный 2.
Кроме того, жители обязаны передавать по-
казания исправных приборов учета ежемесячно 
в установленный срок до 25 числа каждого меся-
ца, для корректного начисления платы за услуги 

горячего, холодно водоснабжения и водоот-
ведения.
В соответствии со статьями 1, 421 и 422 Граждан-
ского кодекса Российской Федерации граждане 
и юридические лица свободны в заключении 
договора для проведения работ по поверке ИПУ, 
и вправе самостоятельно выбрать любую орга-
низацию, имеющую лицензию на проведение 
данных работ.
Работы по поверке ИПУ не отнесены к услугам 
по содержанию и ремонту общего имущества 
многоквартирного дома и/или коммунальным 

услугам. В связи с этим порядок их проведения 
определяется действующим законодательством 
и осуществляется на основании договора, заклю-
ченного в соответствии с Гражданским кодексом 
Российской Федерации за счет собственных 
средств собственника (нанимателя) жилого по-
мещения.
Для удобства жителей с мая 2016 года в едином 
платежном документе размещается дополни-
тельная колонка, в которой указаны даты поверки 
индивидуальных приборов учета водопотребле-
ния и предыдущие переданные показания.
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